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I EPOCA - A Ñ O  Vil
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre qué no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

EL VELADOR

Puigdemont 
desde su 
salvadora
libertad aurora mmx

«El artículo 155 es un golpe de estado muy grave. Nunca 
y tampoco ahora me intimida la represión que pueda 
ejercer el Estado español», declaró Caries Puigdemont 
en una entrevista en la televisión pública israelí. Sorprende 
el manejo que realiza Caries del término 'Estado '. Y es 
que, por definición, no es predicable un golpe de Estado 
sobre un Estado que no existe. El Estado Catalán no existe, 
ergo no se puede perpetrar un golpe sobre la inexisten
cia de dicho Estado. En Derecho Internacional, la consti
tución de un Estado exige la concurrencia de un territo
rio, una población con conciencia de Estado y una orga
nización política. A todo lo cual debe añadirse el reco
nocimiento como Estado por la Comunidad Internacio
nal. El territorio catalán existe, el pueblo con indubitada 
y plena conciencia de nación no tanto. El nacionalismo 
catalán, como todos los nacionalismos, apela a aquel 
'espíritu del pueblo' o Volksgeist que propugnó el juris
ta alemán Savigny a finales del siglo XVIII. El espíritu del 
pueblo, según aquel nacionalismo romántico, se confi
gura por los caracteres inmutables y característicos de 
ún pueblo que permanecen a lo largo de la historia. Esta 
idea, más folklórica que jurídica, alberga demasiado 
peligro ya que fundamenta el absolutismo de la idea del 
«pueblo», resultando que «el pueblo» y sus intereses son 
y serán lo que un salvador disponga. El salvador del 
pueblo catalán, Caries Puigdemont, se aloja en su casa- 
escondite de Bruselas, sin haber catado las hieles del 
Centro Penitenciario. Un salvador como dios manda debe 
salvarse a sí mismo para poder salvar al pueblo. «Id vo
sotros a prisión. Yo me quedo fuera para liberaros», pa
rece afirmar Carlp<s rnn <:i I npn ilinr rn n m n ^  KLun-
iuu ue IOS demás!
Se queja también Caries Puigdemont de que el Presi
dente del Gobierno Mariano Rajoy no le ha hecho ni 
una sola propuesta. Propuesta, ¿de qué?, ¿para qué? y 
¿por qué? El Presidente del Gobierno, sea quien sea, 
solo podría dirigirse en términos de propuesta ante otro 
Presidente de Gobierno. En este sentido, las propuestas 
se realizan por órganos competentes pertenecientes a 
Administraciones Públicas que son gobernadas por au
toridades elegidas mediante sufragio universal. Esta es 
la cadena jurídico-administrativa que establece nuestro 
ordenamiento jurídico. En otros términos. Estas son las 
reglas del juego de la democracia que Caries Puigde
mont no acepta. Pretende así reinventar una democracia 
blandiblú, inaprehensible, pegajosa y escurridiza, mu
cho más cómoda que esta democracia sujeta al Dere
cho. El Estado de Derecho es incómodo para Caries 
Puigdemont y esta certeza debería ser un claro aviso a 
quienes con él navegan y que son sus votantes.

Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

Opinión |03

Crónica con Firma

María Dolores de 
Cospedal, un año al 
frente de Defensa

A. LOPEZ SANCHEZ

Recientemente se ha cumplido el primero año de María Dolores de 
Cospedal García como ministra de Defensa. Así se destaca en la re
vista española de Defensa, en la cual se recuerdan algunos de los 
retos que se propuso afrontar cuando llegó al Departamento.

Durante su primer mes al frente del Ministerio, Cospedal nombró a 
los altos cargos que le acompañan en su labor ministerial, muchos de 
ellos con procedencia castellano manchega, a saber, Agustín Conde 
como secretario de Estado de Defensa, Arturo Romaní como subsecre
tario, el almirante Juan Francisco Martínez Núñez como secretario 
general de Política de Defensa y José Luis Ortiz como director del Ga
binete.

Cuatro me
ses después 
renovó la cú
pu la  m ilita r  
con la desig
nación de Fer
nando Alejan
dre como ¡efe 
de Estado M a
yor de la De
fensa (J E -
MAD), Francis
co Javier Vare- 
la, como ¡efe 
de Estado Ma
yor del Ejército 
(JEME), Teodo
ro López Cal
derón como 
Almirante Jefe 
de Estado M a
yor de la Ar- 

- n-.c. d a (AJCM A )-----
y Javier Salto 
Martínez-Avial 
como Jefe de 
Estado Mayor 
del Ejército del 
Aire (JEMA).

D urante  
este año al
frente del Ministerio ha impulsado el proyecto común europeo y ha 
reforzado la Cultura de Defensa, además de impulsar la defensa eu
ropea, reforzándose la conciliación de la vida personal, fam iliar y p ro
fesional de los militares.

Desde el primer momento, María Dolores de Cospedal ha querido 
estar cerca de los militares que contribuyen a la paz y a la seguridad 
del mundo, por eso ha viajado por cuatro continentes para visitar las 
tropas. Actualmente son cerca de 3.000 los militares y guardias civiles 
que están desplegados en 19 misiones en el exterior, siendo la más 
numerosa en Líbano con más de 600 cascos azules.

María Dolores de Cospedal ha sabido dar cercanía a las Fuerzas 
Armadas, por lo que estoy convencido del acierto que tuvo el presi
dente del Gobierno con su nombramiento, y por supuesto su capaci
dad de trabajo que es inmensa.

llámanos, SOMOS ESPECIALISTAS

T. 926 679 666 
646 888 969

P a p e leo

Cejudo
Asesores
ASESORÍA  
LABORAL, 
FISCAL Y  
CONTABLE
Avda. I o de Julio 77-2°l (Junto Puerta del Vino) 
asesores@papeleocejudo.com
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El alcaide y e (le IhhnnUrw. «mpnnden txrioou 
cosijo Antonio di lo Toril, ;oi Ip|uiI$s y

Pena, de romano, y el PP saliendo del Pleno, 
Helaron otra vez al PSOE sin oposición

tí presupuesto «más Inversor de nuesrre tilstoria», sejún Uraño • Paro el PP, hipoteca pora

¿Éáiá't:-,,. Manzanales opruebo ffMBB presupuistoniílienes de ¿M lfl «uros pura 2009, inversiones por 
JmlM millones 

Finalizo la remodolacián de la Plozo Mayor de Almagro con lo pintura de las 
■■S'íí tochodos

K # /
| i/alvordo! fÍPtriífíPQb'b.'íí. I

CAMPO DE CALAIRAV

La Confederación Hidrográfica demanda 
‘planes de sequía’ a los ayuntamientos

ILa CHG declara 
en «Alerta» el 
sistema de 
embalses 
Vallehermoso- 
LaCabezuela- 
Vega del 
Jabalón

|  JARAIZ/J.G.
La Confederación Hidrográfica 

del Guadiana ha instado esta se
mana a los ayuntamientos de más 
de 20.000 habitantes incluidos en 
dicha cuenca, a que articulen Pla
nes de Emergencia ante el ago
tamiento de las reservas de agua 
en los embalses dependientes de 
este órgano.

Según el comunicado de la 
CHG, pide a los municipios que 
le informen de las medidas de

ahorro de agua que piensan apli
car.

El Plan Hidrológico Nacional 
establece que las administrado^ 
nes públicas responsables del 
abastecimiento urbano en pobla
ciones a partir de 20.000 habi
tantes deben disponer de planes 
de emergencia para situaciones 
de sequía como la que atravesa
mos. Estos planes tendrán en 
cuenta las medidas previstas para 
situaciones de alerta por sequía 
en la demarcación hidrológica.

Según la CHG, estos planes tie
nen que definir las eventuales res
tricciones en el abastecimiento y 
el empleo de recursos alternati
vos en el ámbito urbano para 
afrontar el escenario de sequía.

Así, el Plan Especial de Sequía 
de la cuenca del Guadiana (a la 
que pertenece el embalse de La

Cabezuela) prevé cinco «indica
dores de seguimiento: Normali
dad, Prealerta, Alerta y Emergen
cia. En fundón del valor que se 
declare, corresponden unas u 
otras medidas para paliar los 
efedos de la sequía. Desde el 
pasado 1 de noviembre, el indi
cador general del grado de se
quía en la cuenca del Guadiana 
es de Prealerta. Hay sin embar
go, áreas o sistemas a los que se 
ha asignado el valor de Alerta, 
entre los que se encuentra el de 
los embalses Vallehermoso, Vega
Ut?l~Jc*L/*ulórv-̂ '.Lci C'níiP7i ioln. EstG
último cuenta adualmente con 12 
hedómetros cúbicos, de una ca
pacidad total de 43.

Hay que recordar que la princi
pal fuente de suministro de agua 
a Valdepeñas proviene del pan
tano de Fresnedas, en Viso del 
Marqués, cuyas reservas aduales 
alcanzan los 5 hedómetros cúbi- 
dos. Su capacidad es de 13 hec- 
tómetros.

RESTRICCIONES

El hemodonación del Hospital incorpora la 
tecnología de Plasmaféresis

Extrae del
donante
componentes
sanguíneos
específicos

|  J.G.
La donación 'a la carta' es ya 

posible en el servicio de hemo- 
donación del Hospital de Valde
peñas. En el concepto tradicional 
de trasfusión de sangre se puede 
ya diferenciar entre ios compo
nentes sanguíneos que se preci
sen en ei centro hospitalario.
Desde esta semana, el centro de 

donación de sangre del Hospital 
Comarcal recibirá una vez al mes 
el equipo (tecnológico y humano) 
de Plasmaféresis con el que se 
extra la sangre del donante, se 
separan sus componentes, se to
man los necesarios y se reintegra 
el resto a la persona. La priori
dad es el plasma sanguíneo, ex
plica la doctora Muñoz Balbue- 
na, responsable del innovador 
servicio. El plasma es el líquido 
que alberga a los glóbulos rojos 
y blancos y las plaquetas. Y con-

El director, la subdirectora, la concejal, la presidenta de la Hermandad y la jefa del 
servicio, ¡unto a un donante

tiene las protenías coagulantes 
imperscindibles para el tratamien
to de enfermos hemofílicos, rena
les o quemados.

El servicio será itinerante en los 
hospitales que disponen de pun
tos fijos de extracción de sangre 
en la provincia..
El gerente del Area Sanitaria de

Valdepeñas, Gonzalo Hernán
dez, ha destacado el beneficio 
que esta novedad representa 
para los pacientes del SESCAM. 
La presidenta de la Hermandad 
de Donantes, Rafaela Fernández 
Trujillo, ha señalado a la figura 
del donante, como parte esen
cial del sistema.

I i ¡  se riedad  v calidad. ..—

PENA, DE ROMANO, Y EL PP 
SALIENDO DEL PLENO, DEJARON 

OTRA VEZ AL PSOE SIN OPOSICION
CANFALI. Portada de fecha 28 de nov iem bre  de 2008 . 
La no tic ia  más destacada hace re fe renc ia  a la expu l
sión del entonces conce ja l del PLJ, José M anue l Pena 
Fandiño que se presentó d is fra zad o  de senador ro m a 
no en el p leno.

Leemos en crón ica  de Ju lián  G óm ez, que «la c o rp o ra 
ción m un ic ip a l de Valdepeñas en su leg is la tu ra  2 00 7 - 
201 1 es un filó n  in a g o ta b le  de sorpresas y peripec ias 
que con a lta  frecuenc ia  ec lipsan el debate  po lítico» , y 
añade: «El debate  p resupuesta rio  quedó reduc ido  a una 
suerte de bronca ta b e rn a ria , con el p recedente  de la 
actuac ión  a lo Ruiz M ateos, de José M anue l Pena Fan
d iño  y el es tram bote  precoz del g rupo  p o p u la r a ba nd o - 
n o n el o lo solo a i jj 111 no i u o -J o. o « m u i r» on ^o lic londocl
con su com pañero  de oposic ión».

El conce ja l de Pueblo, L ibertad  y Justic ia  (PLJ) ocupó 
su escaño en el p leno a tav ia do  con ind um e n ta ria  c lá s i
ca de senador rom ano. Dos fu n c io n a rio s  de la Policía 
Local cum p lie ron  la o rden del a lca lde  y co m n im aron  a 
José M anuel Pena a a ba nd on a r la sesión por negarse a 
despojarse de su «disfraz».

Al f in a l, el edil del g rupo  lib e ra l acced ió  a la pe tic ión  
de los agentes y sa lió  del salón lla m a n d o  tira n o  a Jesús 
M artín  Los ediles del PP tam b ién  a ba nd on a ro n  el p leno 
«en s o lid a rid a d  con el com pañero  h um illado» .

El entonces conce ja l en el A yun tam ien to  de V a lde pe 
ñas y d ip u tad o  re g io n a l, Felipe Rodríguez A g u ila r se
ña ló  que «lo de Pena no tiene  precedente». Rodríguez 
m anifestó  que «José M anuel Pena m ostró  una actitud  
r id icu la  e irresponsab le  por su fa lta  de seriedad para 
los c iudadanos y para  la ins tituc ión  m un ic ipa l» .

CONSOLACIÓN TENDRÁ CONSULTORIO 
MEDICO EN MAYO DE 2009

Una de las tres v iv iendas que el A yun tam ien to  de V a l
depeñas posee en la b a rr ia d a  de C o n so la c ió n  será 
adaptada  para d a r cab ida  a un co nsu lto rio  m édico.

El nuevo centro  d ispondrá  de dos salas de consu lta , 
sala de curas y de espera, adem ás de espacio  para  a l
macén y arch ivo .

La adap tac ión  de inm ueb le  no a fectará  a su es truc tu 
ra, únicam ente a su d is tribu c ión  in te rio r.

Tras las ob ras, el consu lto rio  m édico d ispondrá  de una 
superfic ie  útil de 250 m etros cuadrados en dos p lantas, 
con fachada a la calle Antonio  M achado, jun to  a la plaza 
centra l del pob lado .

EL  PP I NST A A MO S T R A R  LA R E P U L S A  
POR EL  C E NT R O C O M E R C I A L

Para conc lu ir la sección de «Efemérides Valdepeñeras» 
de esta sem ana, recogem os la no tic ia  que se re fie re  al 
PP, el cual instaba a los em presarios a que m an ifies ten  
al a lca lde  su respulsa por el centro  com erc ia l que se 
pretenede constru ir en la zona norte  de la Avenida del 
V ino.

La entonces conce ja l del PP, C ánd ida  Tercero, d e c la 
raba que este proyecto es inv iab le  para  Va ldepeñas.

■ ÁNGEL LÓ PEZ SÁNCHEZ
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El tío Pepe y  las matanzas
Al llegar el mes de diciembre, la me
moria histórica local de Valdepeñas nos 
lleva a recordar aquellas matanzas de 
antaño que reunían a toda la familia. 
Nos preguntamos: ¿Qué significaban 
aquellas matanzas? ¿Cómo se realiza
ban? ¿Qué recordamos de ellas?
De nuevo me dirijo a José Rodríguez 
Prieto, mi tío Pepe el labrador para ha
cerle algunas preguntas sobre las ma
tanzas de antaño
Angel: Tío, a pedido de algunos lecto
res de "Jaraíz", quisiera que nos habla
ra de aquellas matanzas. ¿Qué recuer
da usted?
Pepe: Aún recuerdo la fiesta y juergas 
que se armaban con motivo de las ma
tanzas. Se hacían por el mes de diciem
bre antes de la Navidad. Por algo aquel 
refrán que dice: "Diciembre, buena can
dela enciende". Precisamente por estos 
día se preparaban las matanzas de los 
cerdos. Era cuando en la casa y en todo 
el barrio se escuchaba aquellos gritos 
de los cochinos ante el cuchillo del ma
tarife, y aquel olor fuerte a cebolla coci

da y a la chuscarrina del cerdo.....
Angel: Perdone tío que le corte. Pero 
antes de entrar en los detalles de la 
matanza, háblenos del proceso de crian
za de los cochinos.
Pepe: El cochino se compraba de muy 
pequeño y pesaba aproximadamente 7 
o 8 kilos. Este se compraba sobre los 
meses de julio o agosto y se le engor
daba hasta el 30 de noviembre o di
ciembre para después matarlo. De ahí 
aquel dicho popular que decía 'San 
Andrés, mata a tu res1. Para esa fecha 
ya teníamos un cochino gordo y her
moso con un peso sobre 90 o 100 ki
los.
Angel: Y ¿qué le daban de comer al 
cerdo?
Pepe: El cerdo se criaba en el corral

con los desperdicios de la comida. Casi 
en todas las casas de los labradores se 
hacían las matanzas dado que el co
chino se engordaba con los alimentos y 
desechos que había en la casa. Aque
llas casas eran grandes y tenían una 
pequeña cuadrilla o cochinera para el 
cochino. Pues el agricultor antiguo te
nía casi de todos los alimentos con los 
que criar el cochino. Tenía huerta y así 
contaba con tomates, pepinos, melones, 
patatas, cebada, etc.
Angel: ¿Resultaba económicamente 
caro criar un cochino? ¿
Pepe: No. Recuerden que el cochino no 
es delicao, y era muy económico. Co
mía las mondaduras, es decir las cás
caras de las patatas cuando se pelaban 
para la cocina. Pero el alimento espe
cial que se le preparaba al cochino era 
el "amasao" de harina de cebada, mo
yuelo y las mondauras".

Angel: Díganos ahora, ¿Cómo eran 
aquellas pocilgas?
Pepe: En la pocilga o cuadrilla del cer

do había una pileta de piedra para la 
comida y otra para el agua. El cochino 
estaba atado con un collar de cuero y 
una cadena atada a una estaca de hie
rro elevada en el suelo.
Angel: Ahora tío, descríbanos los deta
lles, pasos y ambiente de aquel día de 
la matanza.
Pepe: Recuerdo como en una adelan
tada mañana de invierno, cuando ya 
hace frío, las mujeres en la cocina pre
paraban los cacharros y el fuego. Se 
terminaba de prensar la cebolla, pica
da con la cuchilla desde el día anterior. 
Los hombres se dirigían a la cuadrilla o 
cochinera y enganchaban al cerdo con 
un gancho metálico. El animal daba un 
estrepitoso chillido que se escuchaba en 
todas las casas del barrio. Tumbado en

ya:

i ú d #  i¡#  t n l w w

w m m m m m m m

ANGEL GARCIA 
RODRÍGUEZ

una mesa de made
ra, se le limpiaba el 
cuello con un trapo 
y todos tom aban 
posición: los hom
bres sujetándole las 
temblorosas patas, 
una mujer de rodi
llas con el lebrillo en el suelo debajo de 
la cabeza del cochino. Y aquí entraba 
una persona especialista en la matan
za, era el "matarife". En medio de las 
sonoras y espeluznantes quejas del cer
do, el matarife hundía su cuchillo en la 
garganta del animal. Se oía un sonido 
húmedo y comenzaba a brotar la san
gre roja y caliente que caía en el lebri
llo. Esto obligaba a la mujer que lo 
sujetaba a remover la sangre sin des
canso para que no se coagule. Mien
tras tanto en la cocina se estaba calen
tando el agua para proceder a pelar al 
animal". Pero antes se había traído del 
campo las "aliagas". Estas son unas 
plantas que tienen muchos pinchos, 
pero que es la más apropiada para

chuscarrar las cerdas del animal, pues 
estas arden muy bien. Así con el agua 
muy caliente y con un trozo de teja se 
raspa las cerdas del cuerpo hasta de
jarlo limpio para el sacrificio".
Angel: Y finalmente, diganos ¿qué parte 
del cerdo se aprovechaba mejor?
Pepe: Del cerdo se aprovechaba todo, 
desde la oreja hasta la punta del rabo, 
los ¡amones, el tocino, la sangre, las tri
pas para hacer las morcillas y chorizos, 
etc. Recuerdo con cierta nostalgia aque
llas matanzas que se hacían por estos 
días en la casa grande de mis abuelos 
Carmelo y María Antonia.

Valdepeñero ausente 2014

Hacer el 
juego a la 

derecha
JULIO GARCIA- 

CASARRUBIOS SAINZ

Sale la encuesta de 
Metroscopia. No me 
ha sorprend ido. Lo 
que me sorprende, 
lo que me indigna, es la interpretación 
de esos datos: "Los constitucionalistas a l
canzan a los independentistas". Situar el 
debate político en el establecimiento de 
esos dos frentes, me parece una aberra
ción. Creo que ERC ya se ha dado cuen
ta de que se han equivocado. Se han 
puesto en manos de la derecha catala
na, y han hecho frente común, para ha
cerles el juego de ocultar los gravísimos 
problemas que tienen con la corrupción, 
además de unas políticas que han lleva
do a Cataluña a Ja cabeza de la des
igualdad en Europa.

Y enfrente los constitucionalistas. Pero, 
¿quién son esos? ¿Los que se posicio- 
nan de parte de la Constitución? Si es 
una Ley; y la tenemos que aceptar to 
dos. Y el que no la acepta, el que la in 
cumple, se le pone en manos de la Justi
cia y que vaya a la cárcel si así lo esti
man los jueces. ¿Quién son los constitu
cionalistas? A ver si van a ser los que se 
envuelven en la bandera de España para 
mostrarse más patriotas que nadie. A ver 
si van a ser los que utilizan la Constitu
ción para esconder otras cosas.

La interpretación de los resultados de la 
encuesta, según los que ven la situación 
política como un enfrentamiento entre In- 
dependentistas y Constitucionalistas, es 
de un empate del 46 %, de los votos, y 
dejan la decisión de inclinar la balanza 
a Podemos. Y digo yo: ¿cómo no se les 
ha ocurrido hacer los cálculos basándo
se en izquierdas y derechas. Porque si lo 
hacen así, los partidos de izquierda su
man 73 escaños, y los de derecha 62 
escaños. La mayoría absoluta son 68. 
Está claro que a los de la derecha no les 
gusta este planteamiento. Normal.

¿Es fácil poner de acuerdo a todos los 
partidos de izquierda para hacer un fren
te común? No. Pero alguna vez tendre
mos que empezar en España a darnos 
cuenta de que la derecha gobierna por 
la desunión de las izquierdas. A los par
tidos hay que clasificarlos por sus políti
cas, por los que garantizan mejor el bien
estar de los ciudadanos, por los que lu
chan contra la corrupción, contra el frau 
de, contra la desigualdad. Espero que el 
PSC sepa y pueda sentar en una mesa a 
todos los partidos catalanes de izquier
da para elaborar un programa con los 
puntos comunes, y aparcar lo demás. 
¡Basta ya de hacer el juego a la dere
cha!

http://juliocasarrubios.blogspot.com
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Convocado el concurso para el logotipo del 
Plan de Igualdad Municipal
IJ A R A IZ /A . LÓPEZ
■El Centro de la Mujer ha con
vocado el concurso para seleccio
nar el logotipo del Plan de Igual
dad Municipal, y ha dado a co
nocer las bases. El objetivo del 
concurso es la creación de una 
identidad visual corporativa bá
sica que identifique al Plan de 
Igualdad Municipal de Valdepe
ñas y que transmita los valores del 
mismo.
Podrán participar todas las per

sonas mayores de 18 años. Los 
trabajos versarán sobre la igual
dad de oportunidades, la partici
pación o el empoderamiento de 
¡a mujer. No se admitirán traba
jos de contenido violento, obsce
no, y discriminatorio o cualquier 
otro que atente contra la digni
dad de las personas.

Los trabajos deberán referirse a 
dibujos, imágenes, gráficos y tex
tos. En lugar visible debe constar 
"Plan de Igualdad Municipal de 
Valdepeñas". Así mismo, se de
berá adjuntar una justificación del 
logotipo, que contendrá aque

llos elementos que a juicio *del 
creador/a expliquen o ayuden a 
comprender la génesis y el signi
ficado de la obra.

Los trabajos serán originales, no 
editados ni premiados en cual
quier otro concurso.
Cada participante podrá presen

tar un máximo de 2 logotipos, y 
cada trabajo que opte al premio 
de estas bases deberá presentar
se personalmente, por correo or
dinario o mensajería, en soporte 
informático debiendo cumplir los 
siguientes requisitos:

El soporte del archivo será un 
Cd o pen drive. El formato de ar
chivo deberá presentarse en JPG 
como mínimo 300 ppp y un ta
maño no superior a 3MB.

La calidad del archivo debe
rá ser óptima para poder repro
ducirlo tanto en imprenta como 
por medios telemáticos.

Se debe acompañar una co
pia impresa del fichero en tama
ño A4 (21x29.7 cm). Sobre dicha 
copia realizará su valoración el 
jurado, por lo que se recomien

da que tenga cierta calidad de 
impresión.

Los trabajos se presentarán o 
enviarán al Ayuntamiento de Val
depeñas. Cada trabajo deberá ir 
acompañado de su correspon
diente plica en sobre cerrado (con 
el título del trabajo visible), en la 
que constará fotocopia de DNI, 
n° de teléfono, título del trabajo y 
una declaración jurada firmada 
que certifique que el trabajo no 
se ha presentado en ningún otro 
concurso.

El plazo de admisión de las 
obras finaliza el 30 de noviem
bre a las 14.00 horas.

El premio se concederá a pro- 
puesta de un jurado nombrado 
por el Area de Sanidad, Servicios 
Sociales y Barrios. El fallo del Ju
rado será inapelable.

El Jurado tendrá en cuenta los 
siguientes criterios de valoración 
de las propuestas:
. Capacidad para comunicar vi
sualmente la esencia del Plan de 
Igualdad Municipal de Valdepe
ñas

. La originalidad y creatividad del 
diseño.
. La justificación que se aporte en 
la propuesta.
. La facilidad en cuanto a su im
plantación, tanto en la documen
tación oficial como en tarjetas de 
identificación, carteles, página 
web, publicaciones, y otros.

Se establece un premio de 300 
euros. (La cuantía está sujeta a la 
normativa del I.R.RF.).

El jurado podrá declarar desier
to el premio en el caso de consi
derar que los trabajos presenta
dos no reúnen los méritos suficien
tes para ser premiados.

Las obras no premiadas po
drán ser retiradas a partir del 
1 5 de Diciembre y hasta fina l 
de dicho mes. Si transcurrido 
el plazo no se hubieran re tira 
do, pasarán a ser propiedad 
del Ayuntamiento.

Nueva edición de la campaña “Valdepeñas te regala Navidad” con 3.000 
euros en cheques

Se trata de dinamizar las ventas durante estas fiestas

| A .  LÓPEZ
Por tercer año consecutivo efec

tuar las compras navideñas en los 
establecimientos de Valdepeñas 
puede tener premio a través de 
¡a campaña "Valdepeñas te re
gala Navidad", una iniciativa que 
organiza el Ayuntamiento de la 
localidad con la que persigue in
centivar las compras de estas fies
tas en el comercio local premian
do la fidelidad de los clientes con 
más de 3.000 euros en cheques 
para canjear en los 33 estableci
mientos adheridos a esta promo
ción que tendrá lugar del 4 al 31 
de diciembre, que estarán identi
ficados con un cartel promocio
nal.

Esta medida viene a sumarse al 
"Black Friday" que la pasada se
mana impulsó el Consistorio en 
la localidad con las que, según 
destacaba el concejal de Desarro
llo Empresarial y Comercio, Je
sús del Fresno Serrano, "vemos 
que Valdepeñas sigue siendo un 
referente a nivel comercial y por 
tanto, con actividades como la 
que organizamos el pasado vier
nes o la que vamos a poner en

funcionamiento a partir del 4 de 
diciembre, vamos a seguir poten
ciando el sector del comercio para 
que siga creciendo".

Las 33 tiendas interesadas en 
sumarse a esta campaña han 
aportado 825 euros que se su
man a los 2.1 75 euros que apor
ta el Consistorio, por lo que se 
ofrecerán premios en forma de 
cheques canjeables por valor de
3.000 euros. Según explicó Del 
Fresno, los clientes que compren 
del 4 al 31 de diciembre, en cual
quier establecimiento participan
te obtendrá una papeleta que 
deberá introducir en la urna del 
establecimiento ¡unto a uno de los 
dos tickets de compra que se le 
facilitará y con la que entrará en 
el sorteo que tendrá lugar el 5 de 
enero en la Plaza de España, que 
efectuarán los Reyes Magos de 
Oriente una vez concluida la ca
balgata.

TRES CHEQUES

El responsable municipal de

Desarrollo Empresarial y Comer
cio señaló que como en años an
teriores Melchor, Gaspar y Balta
sar extraerán de la urna los nom
bres de tres agraciados de un pre
mio de 1.500 euros, otro de
1.000 euros y un tercero de 500 
euros. Para revertir los premios en 
el comercio local los ganadores 
del concurso deberán canjear sus 
cheques en las 33 tiendas partici

pantes. Del 22 de enero al 9 de 
febrero podrán hacer las compras 
con los cheques desde los 50 
euros y hasta un máximo de 100 
euros para gastar en cada esta
blecimiento, mientras que la di
ferencia de la compra si es supe
rior deberá abonar el agraciado.
Las urnas para depositar los tic

kets y las papeletas, con el objeto 
de que guarden uniformidad han

sido elaboradas en los Talleres 
Ocupacionales de AFAD.

En esta misma comparecencia, 
Jesús del Fresno destacó el "éxito 
y magnífica respuesta" del 'Black 
Friday' en Valdepeñas, que reci
bió la visita de cientos de vecinos 
de la comarca y con el que el co
mercio "ha quedado muy satisfe
cho con los resultados", según 
puso de manifiesto.

HERMANDAD DE DONANTES 
DE SANGRE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 

información llamar al telefono 626 81 23 II
D IA S  DE DONACIÓN, MARTES Y  JUEVES DE I 7 :0 0  A  2 0 :3 0  HO RA S

GRACIAS POR VUESTRA GENEROSIDAD 
¡DONAR SANGRE ES DONAR VIDA!

COLABORAD COA AUiSTRA IIERIAAADAD: AYUATAIMEATO DC VALDEPEÑAS. IATERSPORT, JARDÍA flOR Y ElEfAATE AZUI
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Mureda hará el 
Denominación

l primer vino espumoso de la 
de Origen Valdepeñas

IEs una de las 
nuevas bodegas 
en incorporarse 
o regresar a la

|  JULIÁN GÓMEZ
■  Bodegas Mureda, situadas en 
Consolación, harán el primer vino 
espumoso bajo Denominación de 
Origen Valdepeñas. Es también 
una de las nuevas bodegas en 
incorporarse o regresara la D.O. 
Valdepeñas, luego de la negocia
ción que con ese fin está tenien
do la entidad con distintas empre
sas vitivinícolas.
El consejero de Agricultura, Me

dio Ambiente y Desarrollo Rural 
de Castilla La Mancha, Francisco 
Martínez Arroyo, ha visitado este 
lunes Bodegas Mureda, donde ha 
sido recibido por el propietario, 
Juan Madrid. El consejero ha 
puesto de relieve a Mureda, como 
«ejemplo de buen hacer» de la 
industria vitivinícola de Castilla La 
Mancha. Ha destacado que el 
vino embotellado y comercializa
do bajo una figura de calidad (de
nominación de origen, indicación 
geográfica protegida...) multipli
ca por cinco el valor facturado por 
los graneles.

La cualidad de Bodegas Mure
da como productora de vinos cer
tificados de producción ecológi

ca ha permitido que sus ventas 
alcancen hoy los 3,5 millones de 
botellas, en su mayoría exporta
das a Alemania, Holanda, Fran
cia o Japón.

El consejero de Agricultura ha 
informado de que la línea de ayu
das abierta en 2016 para incor
porar a productores de viñedo 
ecológico en la región ha hecho 
posible sumar a 1.500 nuevos 
agricultores a esta actividad. A su 
vez, Martínez ha destacado que 
hasta septiembre de 2017, las 
exportaciones de vinos de Casti
lla La Mancha a Canadá se in
crementaron un 63 por ciento, a 
China un 42 por ciento, a Japón 
un 41 por ciento y a Estados Uni
dos un 39 por ciento, respecto del 
mismo periodo de 2016.

En su visita a la bodega situada 
dentro del término de Valdepe
ñas, el consejero de Agricultura 
ha dado a conocer la producción 
del primer vino espumoso acogi
do a esta D.O. luego de su adhe
sión a la misma. Martínez se ha 
felicitado de esta incorporación, 
porque «hay muchos viticultores 
detrás». Mureda elaboraría el es
pumoso con uvas de la cosecha 
de 2018.

Martínez Arroyo ha recordado 
que el pliego de condiciones de 
la D.O. Valdepeñas se encuentra 
en la Comisión Europea para su 
revisión, una vez que la asamblea 
de la Denominación acordase 
modificar los límites de rendimien
to en las distintas variedades de

uva, ¡unto a las normas de con
trol en bodegas. El consejero ha 
dicho que es necesario recuperar 
el tejido productivo; «que haya 
más empresas comercializando 
vinos de Valdepeñas», dado que 
son 3.300 los agricultores con vi
ñas dentro de la D.O. Martínez 
ha señalado que por segundo 
año se vuelve a hacer promoción 
de los vinos de Valdepeñas, lo que 
está repercutiendo en las ventas. 
Ha anunciado dos o tres incor
poraciones más a la Denomina
ción: «Tejido productivo que aban
donó la D.O. porque no funcio
naba».

EN 54 PAÍSES

Bodegas Mureda se proyectaron 
en 2006 y se acabaron de cons
truir en 2009. Es el proyecto de 
dos familias que tienen dentro de 
la D.O. Valdepeñas y en la pro
vincia de Albacete sus fincas de 
viña, olivar y cereal, todas bajo 
producción ecológica.

En 2010 embotellaron sus pri
meros vinos: 18 variedades de 
vinos tranquilos y espumosos tra
dicionales, en las modalidades de 
Brut y Brut Nature.

Mureda exporta sus vinos a 54 
países y posee capacidad para 10 
millones de litros. Los comerciali
za con la denominación de Vinos 
de la Tierra de Castilla. Cuenta 
con 1.200 hectáreas de viñedo 
ecológico.

El propietario de Mureda, el consejero, la directora provincial de Agricultura y el 
enólogo de la bodega

Juan Madrid muestra al consejero una cuba de fermentación en madera de castaño, 
datada en el siglo XIII

J ó v e n e s  

c o n  m u c h a s

q u e  d e c i r

Los vinos de 
Valdepeñas 
dicen, 
cuentan 
y enseñan.
Si tienes una
historia,
com pártela.

O  O

h

El vino sólo so disfruta cor» moderación

MINBTEmO
DE AGRICULTURA. AUMENTACIÓN 
Y MEDIO AMBIENTE

D
Castilla-La Mancha

ln O iiann llii Rural, fcuropi mviivti- ■

aldepenas
I  D e n o m in a c ió n  de O r ig e n

VINOS CON HISTORIAS QUE CONTAR 

vinosvaldepenas.com
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El Peral estrenará un nuevo 
parque en el verano de 2018
|J.G .

El paraje del Peral estrenará el 
próximo verano, una nueva zona 
ajardinada, de 16.000 metros 
cuadrados, atravesada por un vial 
de diez metros de ancho y 120 
metros de longitud, que dará ac
ceso directo desde el viejo cami
no de Las Aguas, a la zona cen
tral de la pradera. Ha presenta
do el proyecto el concejal de 
Obras y Urbanismo, Manuel Mar
tínez López-Alcorocho, a la vez 
que ha anunciado el acabado de 
la obra, posiblemente para el ve
rano de 2018. El comienzo es in
minente y la empresa tiene un 
plazo de ocho meses para ejecu
tarla. Alcorocho ha destacado que 
se trata de una obra sencilla, ca
racterizada por los movimientos 
de tierras y en la que gran parte 
del trabajo se hará con maqui
naria.
La obra tiene un presupuesto de 

813.938 euros y pertenece al con
junto de dieciséis proyectos que 
el Ayuntamiento aprobó el pasa
do mes de agosto, con cargo al 
superávit económico de 2016.
La parcela donde se actuará tie

ne una superficie total de 20.000 
metros cuadrados. Fue adquirida 
hace cinco o seis años y se ubica 
entre la zona del antiguo Peralpri 
y la zona alta del Peral, frente a 
la pradera.

El vial tendrá dos aceras de dos 
metros de ancho cada una. Cons
tará de alumbrado, red de agua 
y saneamiento y preinstalación de

telefonía y fibra óptica.

1.500 ARBOLES

Además de mejorar el acceso 
entre el Peral y Las Aguas, el ob
jetivo del proyecto es aumentar la 
masa forestal de este pulmón val- 
depeñero a siete kilómetros del 
centro urbano. Se van a plantar 
más de 1.500 árboles, entre sau
ces, alisos, chopos, álamos, fres
nos, olmos, moreras y plátanos. 
El parque tendrá itinerarios pea

tonales y dispondrá de completo 
mobiliario urbano.

El proyecto deja espacios a am
bos lados del paseo, para un po
sible lago o estanque, condicio
nado a una posterior decisión 
sobre esta parte del proyecto, vis
tos los requisitos que impone la 
Consejería de Sanidad de Casti
lla La Mancha.

La apertura del nuevo espacio 
verde coincidirá quizá con la re
apertura de la parte museística del 
Centro de Interpretación del 
Agua, en el histórico edificio de 
Los Baños, en el centro del Peral, 
donde se han realizado obras de 
eliminación de humedades. Con 
todo, la inversión municipal en el 
paraje se elevará este año al mi
llón de euros.

Manuel Martínez, concejal de obras, muestra el proyecto del futuro parque

Más recientemente, hace un rantes el Tigre y Ramón. La mi-
par de años, el consistorio com- tad de la superficie ha sido alla-
pró 15.000 metros ¡unto a la en- nada y compactada con zaho- 
trada del Peral, entre los restau- rra, para habilitarla inicialmen

te como aparcamiento. En el 
resto del terreno se proyecta 
crear una zona deportiva para 
ciclismo todo terreno.

APARCAMIENTO

■  ¡ ¡ ¡ I

DE DESCUENTO 
EN MONTURAS 
DE MARCA*

l  2 a G A F A  D E

+ RECALO
DE M ARCA PROPIA

v o q u e

FENDI

T O U S  GUESS

RALPH LAUREN 

DOLCE&GABBANA
•Consulta condiciones en óptica y selección de 
monturas aplicables al 50% y a la 2a gafa de regalo 
Solo hasta fin de existencias

VALD EPEÑ AS
Calle Virgen. 9 // Telf. 926 70 22 55
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Valdepeñas

El Pleno se reunirá en sesión ordinaria el próximo lunes 4

El Ayuntamiento acordará la compra de la 
sede de Manserja por 350.000 euros

Moción 
socialista para 
que el Gobierno 
flexibilíce la 
'Regla de 
Gasto'

■ JULIÁN GÓMEZ
H El Pleno del Ayuntamiento acor
dará el próximo lunes 4, la ad
quisición del edificio del Paseo de 
la Estación que empezó a cons
truir para su sede, la antigua 
Mancomunidad de Servicios del 
Jabalón, Manserja, ahora en fase 
de liquidación. La compra se rea
lizará por 350.000 euros, para lo 
que el Pleno tendrá que aprobar 
una modificación en el presu
puesto de 201 7 por ese importe.
El orden del día de la sesión con

tiene distintas mociones políticas, 
de las que destaca la que presenta 
el grupo socialista, en la que se 
insta al gobierno central a ade
cuar la llamada Regla de Gasto 
a las necesidades de los servicios 
públicos, teniendo en cuenta la 
sostenibilidad de las cuentas pú
blicas, pero eliminando los lími
tes impuestos a las entidades lo
cales cuando éstas tengan sus 
cuentas saneadas. Que se supri
man las restricciones al endeuda
miento de los ayuntamientos que 
no estén en los supuestos de la 
Ley de Estabilidad Presupuestaria 
y se aumente la tasa de reposi
ción de los efectivos de la Admi
nistración Local, de manera que 
alcance al 150 por ciento en los 
servicios más prioritarios y el 100 
por 100 en el resto.
También irá a Pleno, la suspen

sión del cobro del Impuesto so
bre el Incremento del Valor del 
Suelo de Naturaleza Urbana 
(Plusvalía), a partir del 16 de fe
brero de 201 7, para inmuebles 
adquiridos desde 2008, una vez 
que el Tribunal Constitucional fa
lló en contra de aplicar este tribu
to en inmuebles cuyo precio se 
haya devaluado desde su ante
rior compraventa. El grupo popu
lar preguntó hace meses al equi

po de gobierno, si estimaba lle
var a cabo alguna medida como 
la que ahora se aprueba.
Uno de los puntos llamativos de 

la sesión será la revisión de los 
límites del término municipal con 
todos sus limítrofes, después de 
los trabajos de asignación de co
ordinadas geográficas a los mo
jones que lo delimitan, realizados 
por el Instituto Geográfico Nacio
nal. Así, se redefinen los límites 
de Valdepeñas con Manzanares, 
Membrillo, San Carlos del Valle, 
Alhambra, Montiel, Torre de Juan 
Abad, Torrenueva, Santa Cruz de 
Múdela y Moral de Calatrava.
Se aprobarán además dos nue

vas tasas; una al comercio, por

iiDESPID

Cena, Barr; 
Recena po; 
Sólo Cena por 
Cotillón y B, 
Descansa e

la ocupación de la vía pública 
«con finalidad diversa» y otra a 
las compañías operadoras de te
lefonía móvil por el aprovecha
miento del espacio público.

La agenda del Pleno incluye fi
nalmente, la propuesta de adqui
rir a los hermanos y herederos del 
pintor Oscar García Benedí, fa
llecido en 1990, de su obra artís
tica. La colección se compone de 
medio centenar de cuadros que 
se incorporan a los fondos pictó
ricos municipales. De hecho, este 
legado había sido cedido por la 
familia de Benedí al Ayuntamien
to, en 1991, por un periodo ini
cial de 25 años. El precio de la 
adquisición es de 60.000 euros.

El Parque Canino ocupará
4.000 metros y costará
45.000 euros

Se construirá 
junto a ia 
Avenida 
Castilnuevo y 
estará acabado 
hacia marzo de 2018

|  J.G.
■  La constructora local RAMARMI 
(Hermanos Moya) llevará a cabo 
el proyecto del Parque Canino, 
sobre una parcela municipal de
4.000 metros cuadrados ubica
da entre la Avenida de Castilnue
vo y la Estación Eléctrica.

La concejala de Medio Ambién
te y Agricultura, Amparo Crespo 
ha dado a conocer el proyecto, 
que empezará a ejecutarse en 
próximas fechas y cuenta con un 
plazo de tres meses. Hacia mar
zo de 2018 podría estaría dispo
nible.

El recinto, perimetrado con una 
vaya de dos metros de altura y 
con un acceso seguro que impi
de que los canes puedan salir, 
constará con un circuito de apa
ratos de juego y entrenamiento 
canino, será reforestado y dispon
drá de mobiliario urbano e ilu
minación. Habrá fuentes para 
humanos y perros (diferenciadas) 
y dispositivos pipi-can. A la en
trada los usuarios tendrán a su 
disposición de las normas de uso 
del parque, encaminadas entre 
otros fines, a evitar agresiones 
entre perros.
El costo de la instalación será de

Los canes disfrutarán de un espacio 
amplio y equipado para ejercitarse

45.000 IVA incluido y se lleva a 
cabo con el dinero del superávit 
municipal del año anterior.

Los a c tu a le s
re c in to s ,
in su fic ie n te s

Amparo Crespo ha recordado 
que antes se hicieron otros cua
tro pequeños recintos donde po
der dejar sueltas a las mascotas, 
en el Parque del Este, Parque de 
las Infantas, Calle Tonel (Polígo
no) y Parque Sagrario Torres), que 
la concejal ha reconocido como 
insuficientes. Crespo señala que 
el nuevo Parque Canina nace de 
la necesidad de esparcimiento de 
los perros, dado que la ordenan
za de Seguridad y Convivencia 
establece en su artículo 8o la pro
hibición de llevara los perros suel
tos en la vía pública.

!
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Espedacular coreografía sobre la lucha contra la violencia de género Dejar de disfrazar los efedos de la violencia, entre los mensajes de la jornada

Rechazo 
radical a la 
violencia 
machista

Arriba, la cantante Carmen Lara. Abajo, el mapa de las víctimas en nuestro país

Nuevo IgfepÉ®
Veterinarios

C u id a m o s  de  él igua l qu e  tú
|J.G.

grupo de jóvenes en la que se 
recreó la lucha contra la violen
cia machista, como lo fue, al fi

nal, la actuación de la cantante 
Carmen Lara, interpretando un 
conocido tema de Bebe.

10 años cuidando de tu mascota
U r g e n c ia s  ( l l V

HORAS

626 80 20 33

Las Juventudes Socialistas pri
mero e Izquierda Unida-Gane- 
mos después, pero al final todos 
con todos, compartieron la Plaza 
de España como espacio para es
cenificar un año más, la repulsa 
colectiva de la violencia de géne
ro, en la Jornada del 25 de No
viembre, consagrada ya en el 
calendario a la lucha contra esta 
lacra presente en todos los paí
ses y cultural.

Hubo lecturas de manifiestos 
por ambas formaciones políticas 
y participación de personas vo
luntarias del pueblo, de muy di
verso pensamiento y condición, 
en este performance con el que 
volvieron a transmitirse los men
sajes de la tolerancia cero con la 
violencia sobre mujeres y del pre
ocupante avance de su acepta
ción entre jóvenes adolescentes, 
en forma de control y someti
miento.

Inmaculada Mora, coordinado
ra de Ganemos Valdepeñas, An
gel Alcázar, afiliado de Izquierda 
Unida y la escritora Teresa Sán
chez Laguna leyeron sucesivos 
textos de repulsa. Fue muy aplau
dida la coreografía de un gran

Veter inar ios
Telf. 926 32 10 44
Cí. SaSda de Mambrifa, esq. Pro!, de San Francisco 
13300 VALDEPEÑAS ¡CIUDAD REAL)
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Más de 1.000 empresas de 
Valdepeñas recibirán la 
ponencia ‘Empleo y 
Discapacidad’
■ JARAIZ/A . LÓPEZ

'Empleo y Discapacidad' cen
traron la ¡ornada que acogió el 
pasado martes el Centro Cultu
ral "La Confianza", que estuvo 
organizada por el Consejo Local 
de las Personas con Discapaci
dad, coincidiendo con la próxima 
conmemoración del Día Interna
cional de las Personas con Disca
pacidad que tendrá lugar el 3 de 
diciembre.
de la mañana con una conferen
cia sobre las bonificaciones que 
tienen los empresarios a la hora 
de contratar a personas con dis
capacidad que ha impartido el 
gerente del grupo de integración 
Almida, Angel Luis González O li
vares, cuya documentación se 
hará llegar a más de 1.000 em
presas valdepeñeras registradas 
en el directorio del Consistorio. 
Por ello la teniente de alcalde de 

Servicios Sociales y Sanidad, Va-

nessa Irla, indicó que "ese es el 
objetivo que perseguimos, que 
tengan la información para saber 
los beneficios fiscales y sociales y 
las ventajas para el discapacita
do y conseguir entre todos la in
clusión", sin olvidar reseñar que 
"para conseguirla también es ne
cesaria la implicación del sector 
empresarial, no solo de la admi
nistración".

ó"L0)ft5¿SfTafilósotíá de tra
bajo que del grupo Almida, cen
trado en un modelo de trabajo 
que busca que las personas ana
licen su perfil profesional y ha
gan un proyecto profesional de 
futuro con formación y experien
cia, asegurando después que 
"cada vez hay más oportunida
des pero queda mucho trabajo 
por hacer".

Para ayudar a los empresarios 
a que esta inclusión de las per
sonas con discapacidad en el

Merlo, Irla y el ponente Ángel Luis González (Foto Ayuntamiento de Valdepeñas)

mundo laboral sea real ha recor
dado que "las empresas tienen 
las bonificaciones y ayudas del 
Servicio Público de Empleo Esta
tal y las de la Consejería de Eco

nomía y Empresas de la Junta de 
Com unidades de Castilla-La 
Mancha, donde pueden compa- 
tibilizar varias ayudas y donde 
pueden ser asesorados por los

servicios públicos así como Almi
da, que es una empresa de co
locación".

UNA APUESTA

El Centro Cultural La Confianza acogió una ponencia sobre 
“Educación inclusiva”

Por su parte, el presidente de 
la Federación de Empresarios 
de Valdepeñas, La Solana y 
Campo de Montiel (Feceval),

■ JARAIZ/A . L
El C en tro  C u ltu ra l La 

Confianza acogió en la ta r
de del lunes la ponencia 
“Cuestionar fronteras. Una 
condición necesaria en la 
construcción de escuelas 
para todo el alumnado” or
ganizada por el Consejo 
Local de las Personas con 
Discapacidad, en el que es
tán representadas tocias las 
entidades que trabajan por 
las personas con discapa
cidad en la localidad y el 
Ayuntamiento de Valdepe
ñas, y que impartió Ignacio 
Calderón Almendros, doc
tor en Pedagogía, profesor 
del departamento de Teo
ría e Historia de la Educa
ción, M.I.D.E. de la Univer
sidad de Málaga y miembro 
del Grupo de Investigación 
Teoría de la Educación y 
E ducac ión  S oc ia l de la 
UMA.

En declaraciones previas 
a los medios de comunica
ción, la teniente de alcalde 
de Servicios Sociales y Sa
nidad, Vanessa Irla Uriarte 
explicó que “uno de los ob
je tivos del Consejo Local 
de las Personas con Disca
pacidad es tra b a ja r e ir 
dando pasos y avanza r 
para conseguir la inclusión 
real de las personas con 
discapacidad, que la tene
mos que conseguir en to 
dos los ámbitos y precisa
mente uno de esos ámbitos 
es la educación” .

Por su parte, el ponente 
señaló que la educación in
clusiva “supone establecer

Vanessa Irla ¡unto al conferenciante (Foto Ayuntamiento de Valdepeñas)

Jesús Merlo García afirm ó que 
desde esta entidad "apostamos 
por las personas con capaci
dades diferentes creando una 
bolsa de trabajo, con la que 
tra tarem os de inco rpo ra r ai 
máximo número de mujeres y 
hombres con capacidades d i
ferentes".

La ¡ornada continuó por la tar
de con una nueva ponencia abier
ta al público en general en la que 
se abordarán las diferentes op
ciones de empleo de las perso
nas con discapacidad, incidiendo 
en el empleo con apoyo, donde 
se ponen las herramientas nece
sarias para que unas personas 
con discapacidad puedan desem
peñar su trabajo.

unas bases para que todas 
las personas nos veamos 
igual” , por lo que indicó que 
con ella se pretende que 
“todos los niños y niñas es
tén jun tos, vivan jun tos , 
aprendan jun tos, puedan 
participar en el mismo con
texto, puedan aprender y 
puedan aprobar” . Por ello 
ind icó  que este ob je tivo  
“una tarea que tenemos en
comendada y que no pode
mos eludir es transformar 
las escuelas que a día de 
hoy mayoritariamente son 
selectivas en escuelas in
clusivas, en las que todo el 
mundo tenga lugar” .

Calderón concluyó desta
cando que la escuela inclu
siva «se basa en una pre
misa que es entender que 
todas las personas somos 
iguales y todos tenemos la 
misma dignidad».

"LA COLCHONERÍA"
TODO LO QUE ffiCESraSMRA LA  DECORACIÓN DE T0 HOGAR

C/VUgen, 5 4 -Tefóf. 926 347135  
Avda. Gregorio Prieto, 44 -  Tetef. 926 322 809  

13300 VALDEPEÑAS {Ciudad Real)

♦CORTINAS
♦COLCHONES
♦ TAPICERÍAS

♦ESTOPES
♦ FUNDAS DE SOFÁS
♦ SOFÁS
♦ ALFOMBRAS
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Con la obra poética "El Bernardo" y la llegada del ferrocarril

Se celebró el XIII ciclo de conferencias “Valdepeñas y su historia”

AGAPE
- C O C I N A M O S  P O R  T l -

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
T el.: 9 2 6  3 4 7  0 2 2

Por otro lado, ayer jueves, el 
Licenciado en Historia por la 
UNED Daniel Marín Arroyo pre
sentaba la ponencia "El fe rro 
carril en la provincia de Ciudad 
Real. Estaciones, líneas y pro
yectos". El 24 de mayo de 1861 
entraba por vez primera una lo
comotora en Valdepeñas, inau
gurándose el tramo entre Man
zanares y Santa Cruz el 21 de 
abril de 1862. A partir 
de ese momento la historia de 
la ciudad del vino quedaría li
gada, irremisiblemente, a los 
caminos de hierro. El tren su
puso el medio de transporte 
perfecto para la comercializa
ción del vino, que experimen-

|  ÁNGEL LÓPEZ
Tanto el pasado miércoles 

como ayer jueves, el Centro 
Cultural "La Confianza" acogió 
las dos ponencias inclu idas 
dentro del XIII Ciclo de Confe
rencias "Valdepeñas y su His
toria", que organizó el Ayunta
miento de Valdepeñas y el Cen
tro de Estudios de Castilla-La 
Mancha y que en esta nueva 
edición arrojaron luz sobre la 
obra poética El Bernardo, del 
valdepeñero Bernardo Balbue-

el
la Universidad de G ranada 
Martín Zulaica López (Logroño 
1 992) ofreció la ponencia titu 
lada "El Bernardo o Victoria de 
Roncesvalles".

Tras ejercitarse en otros gé
neros poéticos la vena artística 
de Bernardo Balbuena logró 
alcanzar la cumbre de la épi
ca gracias a su poema sobre 
Bernardo del Carpió. Un asun
to que ya había sido materia 
de epopeya en España como 
respuesta a los grandes poe
mas caballerescos sobre Rol- 
dán y los otros paladines de 
Carlom agno que escribieran 
Boyardo y Ariosto.
El Bernardo supone una efec

tiva enciclopedia de saber hu
manístico siendo para muchos 
el mejor de los poemas épicos 
en la lengua española en cuan
to a sus virtudes formales y a 
la belleza que desprende su 
texto, verdadero tapiz labrado 
con los hilos más finos del mo
mento de mayor esplendor de 
nuestras letras. Esta edición 
presenta, por primera vez des
de su publicación en 1 624, un 
texto critico del poema gracias 
a un trabajo laborioso y esme
rado de critica textual, y supo
ne la primera edición del texto 
completo después de mas de 
un siglo. La acompaña un es
tudio introductorio que permi
te sopesar el valor del poema 
de Balbuena en su contexto li
terario, una anotación textual 
completa que se presenta bajo 
la forma de aparato critico y

taria un crecimiento sin paran
gón en la localidad. La esta
ción también proporcionó un 
alic iente a los valdepeñeros 
para viajar de manera rápida 
y cómoda, y la creación de una 
nueva compañía de ferrocarri
les económicos, el conocido 
fren illo , supuso otro hito den
tro de la población.

La conferencia de Daniel 
Martín sirvió para revisar la his
toria de los caminos de hierro 
en Valdepeñas durante la ges
tión privada.

Entorno a este nuevo ciclo 
de conferencias sobre Valdepe
ñas y su historia, el teniente de 
a lca lde de C ultu ra , M anuel 
López Rodríguez, subrayó que 
con esta actividad se pretende 
"aportar datos de las nuevas 
investigaciones que se están 
realizando y se pueda arro jar 
luz sobre periodos que se des
conocen de nuestra historia, así 
como la divulgación de la his
toria y de nuestro patrimonio, 
para que toda la sociedad val- 
depeñera pueda conocer la 
historia de la ciudad y no se 
pierda con el paso de las ge
neraciones".

>
Mesa de presidencia de la primera de las conferencias

un detallado índice de nombres 
propios.

E L  T R E N  Y  E L  V IN O

staciones, líneas y proyectos de ferrocarril fueron contenidos de la segunda ponencia

Viernes 1 Lunes 4 Martes 5
Menestra de verduras Estofado de ternera Macarrones con chorizo
Merluza a la vasca Escalopes de lomo Albóndigas con patatas

Miércoles 6 Jueves 7 Viernes 8
FESTIVO Callos con garbanzos FESTIVO
NO MENU Corquetas de bacalo NO MENU

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido N O
En tienda 5,95€+ postre 6,95€ M E  T I R E S
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es R E C Ó R T A M E
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«Casa Grande de Europa»

Puente de la 
Constitución y la 
Purísima AGUSTIN MORA

Pues un año más tenemos ya a la vista las celebraciones de la 
Constitución y de la Purísima, los días 6 y 8 de diciembre respec
tivamente.
Con todo lo que ha sucedido en Cataluña y con la aplicación del 

artículo 155 de la Constitución, hemos podido observar que gra
cias a Dios tiene su plena vigencia, aunque algunos políticos por 
darse notoriedad lleven tiempo hablando de reformar la Consti
tución Española, que lo mismo hasta llevan razón, pero hay que 
pensarlo con tranquilidad y una serena reflexión.

Desde que fue aprobada en 1978, España ha tenido el periodo 
más amplio de estabilidad, desarrollo y democracia de su histo
ria.

Si finalmente se opta por adaptarla a estos convulsos inicios del 
siglo XXI, pues que sea por bien de todos los españoles.

Y continuando con el siguiente tema, el del día 8 de diciembre, 
hubo muchos años que se celebraba el «Día de la madre», coin
cidiendo con la festividad de la Inmaculada Concepción, la Purí
sima, pero el «Día de la madre» pasó al primer domingo de mayo, 
aunque ya saben mi opinión de que todos los días del año para 
mí son el «Día de la madre», y digo eso como puedo decir el «Día 
del padre».

Y ahora el día 8 nos llega la Inmaculada Concepción de María 
que nos confirma la posibilidad de una humanidad con esperan
za, una humanidad transformada y purificada de todo egoísmo. 
El sí de María ilumina para siempre todos nuestros advientos y 
acompaña nuestros proyectos.

EL TURRÓN

Y una vez que pasen estos días, es decir una vez que la semana 
que viene se quede atrás entre fiesta y fiesta, ya estamos proban
do el turrón, pues la Navidad la tenemos a la vuelta de la esquina 
y llegará el 22 de diciembre, día del sorteo de la lotería de Navi
dad que todos esperamos con ilusión, aunque ya se sabe que 
una vez que ha pasado el sorteo lo que suele decir es que lo 
principal es tener salud.

Hasta la próxima semana en la que ya estaremos muy cerca de 
las clásicas fechas de paz y amor.

AUTOLAVADO
En Estación de Servicios

CONSOLACIOHES, S.L
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmotizada a presión 

y rodillos de ballefa. 
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde ,4 Euros

PRUEBELO

DE VEHÍCULOS

Seis de Junio 247.  VALDEPEÑAS. Tel: 926 32 02 43 
Fax: 926  34 79 69.  E maii : s a r eva lo@ ter ra . es

TRANSPARENCIA 
EN NUESTROS% RVICIO *  I
en Valdepeñas:
Veracruz Dedicada a José Ramón Osorio, 8 
Tel. 926 324 050

C IU D A D  R E A Lp r o v in c ia
f r a n q u i c i a s

La peña «Fosforito» organiza su cena 
flamenca con la actuación de la cantaora 
Antonia de la Cruz «Lámpara Minera 2016»

La cantaora Antonia de la Cruz nació en Málaga

|  FÉLIX LAGUNA
La Asociación Cultural Fla

menca Fosforito organiza su 
cena flamenca navideña que se 
celebrará el día 15 de diciem
bre a 21:00 horas en su sede 
que está localizada en el "Hos
tal Valdepeñas".
Además la cena contará con la 

actuación de Antonia de la Cruz 
Contreras, cantaora malagueña 
que obtuvo la Lámpara Minera 
en el Festival del Cante de las 
Minas de La Unión (Murcia) en 
el año 201 6.

Antonia de la Cruz Contreras, 
cantaora paya, más conocida 
con el nombre artístico de «An
tonia Contreras», nació en Má
laga en el año 1963.

Obtuvo la «Lámpara Minera» 
del 56 Festival Internacional del 
Cante de las Minas de La Unión 
(Murcia), la máxima distinción 
de este concurso, además de im
ponerse en las categorías de m i
neras, malagueñas y granaínas. 
Largamente ovacionada en su 
actuación, sobre todo con una 
excelsa m alagueña, Antonia 
Contreras ha traspasado el re
conocimiento en peñas y festi
vales en su provincia natal tras 
su éxito en la IV Bienal de M ála
ga de 2015.
Estará acompañado por la gui

tarra de Juan Ramón Caro, gui
tarrista payo, nacido en Bada- 
lona (Barcelona) en el año de 
1973.

JOVEN GUITARRISTA

Es un joven guitarrista que for
ma parte de la saga de los fla
mencos catalanes. Ha efectuado 
giras y participado en festivales al
rededor del mundo, por Europa, 
América y Asia, como el Festival 
de Jazz de Grenoble, el Festival 
de Tokio, el Festival de Flamenco 
de Nueva York.

También ha actuado en los es

cenarios de diversos continentes 
acompañando a cantaores como 
Miguel Poveda, Arcángel, Mayte 
Martín,..., etcétera.
Realizó estudios de blues, jazz, 

solfeo y armonía en el Taller de 
Música donde además es profe
sor de guitarra y cante.
Ahora, dice haber encontrado la 
energía y las ideas suficientes para 
sacar un disco en solitario al mer
cado discográfico, que verá la luz 
a principios de 2009.

José Manuel Delgado, pregonero de 
cuaresma de la hermandad de Misericordia 
y Palma
|  Y.C.

La Junta de Gobierno ha nombrado como pre
gonero de la hermandad del Santísimo Cristo de 
la Misericordia y María Santísima de la Palma, 
Reina de los Mártires, que anunciará la Estación 
de Penitencia del próximo Jueves Santo 2018 al 
hermano José Manuel Delgado Díaz.

Se trata de uno de los hermanos costaleros con 
mayor trayectoria en la corporación penitencial y 
que lleva vinculado a la misma desde su juven
tud, habiendo pertenecido a la cuadrilla de her
manos costaleros desde mediados de los años 
90, permaneciendo fiel a la devoción por los sa
grados titulares.
José Manuel Delgado Díaz, casado y con una 

hija con apenas unos meses de vida, nació el 14 
de octubre de 1977 e ingresó en la hermandad 
como hermano en el año 1994, realizando su 
primera estación de penitencia como costalero el 
Jueves Santo de 1994, siendo capataz del paso 
del Santísimo Cristo de la Misericordia José Luís 
Pérez González quien se iniciaba al frente de la 
cuadrilla de hermanos costaleros tras la fatídica 
muerte en accidente de tráfico del hasta entonces 
capataz, Rafael Pérez González, actual capataz 
perpetuo y honorario de la hermandad.
Durante estos 23 años ha realizado la práctica 

totalidad de las estaciones de penitencia de la 
hermandad cada noche de Jueves Santo, ante
poniendo siempre la firme devoción por el Santí
simo Cristo de la Misericordia y María Santísima 
de la Palma, Reina de los Mártires.

En los últimos años, a pesar de las circunstan
cias familiares actuales que le hacen residir fuera 
de nuestra ciudad, realiza un enorme esfuerzo por 
estar presente en la Estación de Penitencia, así 
como en todos los cultos y salidas procesionales 
de la Cofradía.

José Manuel Delgado Díaz ha aceptado la de
signación como pregonero y, desde estas líneas,

José Manuel Delgado, pregonero para la cuaresma 2018 de la 
hermandad de Misericordia y Palma

la Junta de Gobierno quiere felicitarle por tan 
cido honor deseándole sepa transmitir sus vivenc’ 
experiencias, así como su fe y devoción por los sa
grados titulares.
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a las 20.0C>fi 

VluáUcrio £  ranclsco JM 
í̂ laza de la Veracruz

Poetas de Méjico e Italia entre los 
premiados en el certamen del Trascacho

IEste sábado 2 
de diciembre, la 
Cafa del Vino 
Nuevo y 
Anochecer 
Poético

|J .G .
El Grupo Artístico-Literario 

El Trascacho confirm a el áfn- 
bito internacional de su Cer
tamen de Poesía, al consoli
dar en su edición 49 más de 
un 20 por ciento de trabajos 
enviados desde fuera de Es
paña. Países fu n d a m e n ta l
m ente h isp a n o a m e rica n o s  
son la procedencia de la m a
yoría de poetas no españoles 
que han participado este año,

aunque también los hay eu
ropeos.

Así, el sím bolo Pámpanas 
Amarillas ha sido para Ernesto 
Meléndez Bravo, poeta de Méji
co de 21 años, que presentó el 
poema titulado «Esclerosis gra- 
vitacional». El símbolo JARAIZ es 
para Leandro Gago, poeta ar
gentino radicado en Turín (Ita
lia), que presentó el poema titu
lado «Fobos». El Símbolo CHI- 
LANCO lo gana Miguel Angel 
Bernao Burrieza, de Tomelloso, 
por el poema «Casi azul». El sím
bolo Vino Nuevo ha correspon
dido a Juan Manuel Seco del 
Cacho, de M adrid, autor del 
poema «Trajes para el empera
dor». Y el símbolo CENCIBEL, 
para el poema que mejor en
salce el vino de Valdepeñas, es 
para Julia San Miguel Martos, 
de Rivas Vaciamadrid (Madrid), 
por el poema «HacheDosO».

Han ejercido de jurados, lapro- 
fesora de lengua y literatura Pa
loma Gómez Campos, el poeta 
Tomás Megía y como secretario, 
Isidro Fernández.
Los poemas serán recitados en 

la Cata del Vino Nuevo y Ano
checer Poético, que El Trascacho 
celebrará este sábado 2 de d i
ciembre, a las 20 horas, en el 
Auditorio Francisco Nieva (Pla
za Veracruz).

En este acto intervendrá como 
exaltadora del vino nuevo y la 
poesía, la escritora Rosa Peñas
co, que pronunciará la conferen
cia «El humor y el surrealismo 
en La Mancha». El acto es de 
libre acceso. No se precisa de 
invitación.

La Cata del Vino Nuevo cuen
ta con la colaboración del Ayun
tamiento de Valdepeñas y de la 
Denominación de Origen Valde
peñas.

La D.O. Valdepeñas apuesta 
por las redes sociales

sociales», declara Inmaculada 
Moreno, directora de marketing 
de la D.O. Valdepeñas.

U na a g en c ia  p a ra  el 
p o s ic io n a m ie n to  en 
F aceb o o k , Tvvitter e 
In s ta g ra m

Para ello, se ha contratado alma 
agencia especializada que reali
zará un estudio inicial, una plani
ficación estratégica y una forma
ción específica para el desarrollo 
de campañas de publicidad, así 
como el establecimiento de unas 
técnicas de evaluación de resul
tados para poder ir aumentando 
el número de seguidores y que 
éstos participen activamente me
diante sus comentarios y opinio
nes en los perfiles que la Deno
minación de Origen Valdepeñas 
tiene en Facebook, Twitter, y próxi
mamente también en Instagram. 
La D.O. Valdepeñas anima a los 

lectores a seguir activamente sus 
redes sociales y a convertirse en 
los «embajadores digitales de 
nuestros vinos».

A un año del 
lanzamiento de 
la campaña 
«Vinos con 
historias que 
contar»

■ JARAIZ
Hace poco más de un año la 

Denominación de Origen Valde
peñas lanzó una campaña de 
publicidad en medios de comu
nicación bajo el lema «vinos con 
historias que contar».
En el 2017 se ha seguido traba

jando en esa línea con la finali
dad de llegartanto a «jóvenes con 
mucho que decir,» «crianzas con 
mucho que contar» y «reservas 
con mucho que enseñar», a tra
vés de los tradicionales canales 
de comunicación como prensa o 
radio y televisión y otros medios 
de comunicación digitales.

Al mismo tiempo para media
dos de este año la D.O. Valdepe
ñas lanzó una nueva página web 
traducida a 5 idiomas.
«Ahora nos tocaba asumir el reto 

de profesionalizar nuestras redes

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

9 2 6  3 1  2 2  0 6

* ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO* ASESORAMIENTO LABORAL* AYUDAS Y SUBVENCIONES* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS
6 1 8  6 9 6  0 0 5

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
w w w .m e g ia a s e s o r e s .e s

megiaasesores@economistas.org
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Alumnos y profesor recogiendo el premio

El Instituto Gregorio Prieto, 
accésit en el IV Premio 
Nacional de Huertos 
Educativos Ecológicos

Concurso de cuentos de navidad en El Lucero
■ j a r a íz

La Asociación de Vecinos del 
barrio del Lucero ha organiza
do un concurso de cuentos na
videños, abierto a todo el que 
desee participar. Los textos se
rán inéditos y la extensión no 
excederá de dos páginas en ta 
maño A4. Los trabajos podrán

presentarse hasta el 1 2 de d i
ciembre en la sede de la aso
ciación, en calle Luz 35, en ho
rario de 1 7 a 19 horas. Se en
tregarán en un sobre cerrado 
que contendrá el cuento sin fir 
ma, además de otro sobre pe
queño con los datos persona
les y contacto del autor.

Habrá un premio por cate
goría: infantil hasta 12 años, 
juvenil hasta 1 7 y adultos des
de 18 años. Un jurado espe
cializado valorará los cuentos. 
Los premios se entregarán en 
un acto organizado para este 
fin dentro de las fechas navi
deñas.

uros Quijote
Comparador de Seguros

de Castilla La Mancha

•i I  i|
: ;• i

!

■ ALFONSO PATINO*
■  El viernes 17 de noviembre 
un grupo de alumnos del IES 
Gregorio Prieto, estuvo en La 
Casa Encendida de M adrid  
dentro de la Jornada «Huertos 
que transforman», para recibir 
el accésit concedido en la 4 a 
edición de los Premios Huertos 
Educativos Ecológicos, que or-- 
ganiza a nivel nacional la Fun
dación Triodos y la Asociación 
Vida Sana.

El objetivo de estos Premios es 
fomentar los valores sociales y 
ambientales asociados al traba
jo en el huerto. Además de 
acercarnos a los procesos de la 
naturaleza, los huertos educa-'

tivos nos ayudan a desarrollar 
una nueva mirada al mundo. 
Una mirada creativa, realista y 
hum ana en to rno  a valores 
como el respeto, la tolerancia y 
el trabajo en equipo.

Ya son tres años los que el IES 
lleva realizando actividades en 
su huerto escolar, con los alum
nos de ESO y de Formación Pro
fesional Básica Adaptada, co
ordinados por el orientador del 
centro, y este reconocimiento es 
una motivación añadida para 
seguir trabajando en el mismo 
con ilusión y empeño.

"■Orientador del 
IES Gregorio Prieto

facebook.com/ 
periódico.jaraiz

facebook

¿Necesitas oferta para tu m oto clásica?

926 36 14 57 Q  info@segurosquijote.es

www.segurosquijote.es

nos
FAMILIA O AMIGOS

E S T A S  N A V I D A D E S " ® »

' ? CELEBRA CON NOSOTROS
I  ! A TU COMIDA O CENA

r Su***?1' 
I-****
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Taller sobre etiquetado de 
alimentos, en la Biblioteca 
Ana de Castro

I Organizado por 
«La Alegría de la 
Huerta 
Manchega»N-/

■ JARAIZ
'Este jueves 30 de noviembre, 

se ha impartido un taller prácti
co de etiquetado de alimentos, 
en la Biblioteca Municipal Ana 
de Castro, organizado por el 
grupo de consumo «La alegría 
de la huerta manchega».

Con este taller se ha pretendi
do aclarar qué datos del etique
tado dan información para ele
gir más libremente, como la lis
ta de ingredientes y su compo
nente nutricional. Dedicar unos 
minutos a leer el etiquetado ayu
da a seleccionar mejor, los a li
mentos que nos permitan llevar 
una dieta adecuada y prevenir 
enfermedades derivadas de la 
alimentación.

El 64% de los consumidores 
dice no entender prácticamente 
nada de las etiquetas. Un 60% 
de la población manifiesta no 
leer toda la etiqueta y conside
ra excesiva la información o se 
queja del tamaño de la letra.

Desde los años 80, el consu
mo medio de azúcares de mesa

T a l l e r  P r á c t ic o  
LEEMOS ETIQUETAS

ORGANIZA:

BIBLIOTECA
MUNICIPAL
•A/w c*

por habitante en España ha des
cendido a la mitad. Sin embar
go, el consumo total de azúcar 
en España creció en más de un 
20% en el mismo periodo y ello 
se debe a la cantidad de azúcar 
incluida en los alimentos proce
sados que se considera invisible 
o que el consumidor no es cons
ciente de ella, en refrescos, zu
mos de frutas, bollería industrial, 
yogures azucarados, salsas o ce
reales de desayuno.

Más del 75% del azúcar que 
se consume llega incorporada 
en los productos elaborados. Al 
ejemplo del azúcar, se le suman 
otros valores a reducir como son 
las grasas o la sal.

Según estadísticas, los consu
midores piensan que las etique
tas deberían ser más claras y 
útiles, usando palabras menos 
técnicas, eliminando informa
ción no esencial y con un tama
ño de letra adecuado.

Lorenzo Medina presenta, 
José y la asombrosa túnica
multicolor
■ j a r a íz

El Grupo de Teatro Lorenzo Me
dina vuelve a estar en la agenda 
de espectáculos de la navidad 
valdepeñera, presentando un 
musical de los creadores de El 
Fantasma de la Opera, Evita, Je
sucristo Superstar o Cats. Loren
zo Medina llevará a escena "José 
y la asombrosa túnica multicolor", 
con orquesta y voces en directo.

Habrá funciones el jueves 28 y 
el viernes 29 de diciembre, a las 
20:30 horas. Venta de entradas 
a partir del 11 de diciembre en el 
Centro Cultural "La Confianza", 
de lunes a viernes, de 10:00 a 
1 3:30 y de 17:00 a 20:30 h. ya  
partir del 12 de diciembre. El pú
blico de fuera de Valdepeñas pue
de dirigirse al teléfono 626 902 
092 de 10:00 a 11:00 h.

AVALON
C/Guardia N°10 

626 91 76 66 
Valdepeñas 

(C. Real)

SASTRERÍA 
CLÁSICA 

A MEDIDA 
CON FÁBRICA 

PROPIA

ONE $■. CPNrANY

!E ' S A ÍARTT

¡MU íl lt iM li

i i 1 í
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La Coral Maestro Ibañez 
cantó en la Misa de Cristo 
Rey, de la Hermandad de 
Medinaceli
|J .G .

De nuevo la Coral «Maestro 
Ibáñez» de Valdepeñas se despla
zó a Madrid para actuar en la 
misa principal de la festividad de 
Cristo Rey, organizada por la Ar- 
chicofradía del Cristo de Medina
celi. El coro valdepeñero actuó un 
año más ante un templo abarro
tado de feligreses, devotos del 
Cristo de Medinacelo 

Sus 94 años no impiden a Inés 
Ibáñez continuar dirigiendo su co
ral ni hacer desplazamientos

como éste.
En esta ocasión, la Coral Maes

tro Ibáñez contó con el acompa
ñamiento en el órgano del tam
bién valdepeñero Jesús Ruiz, re
conocido intérprete de este instru
mento, que el próximo 10 de di
ciembre dará un concierto en la 
Iglesia de San Ginés, también de 
Madrid.

Durante la Eucaristía, la Coral 
Maestro Ibáñez interpretó, entre 
otras piezas, la Misa de Lorenzo 
Perusi y la Cantata de Bach.

C /V ir g e n ,  6 4
1 3300 V aldepeñas (Ciudad Real)

d isen o co cin asp rie to @ g m ail.co m

ABRIMOS FINES DE SEMANA Y 
VÍSPERAS DE FIESTA 

DISFRUTA DEL MEJOR AMBIENTE EN 
TU LUGAR DE SIEMPREGASTROPUB

SINCE 1989

Y A  E S T A M O S  C O N T IG O

DISFRUTA 
DE NUESTRAS 

RACIONES 
¥  TAPAS 
CASERAS

Tel.: 926 32 33 59
C/Pamplona. n° 11 - VALDEPEÑAS (C.Reaf)

-'.'C " ' A™VMM*»*» ■ \  . ■ ÍW »  ..

^  éB uím m

E^ PECSU¿ FRITURAS.
TODO EL PESCADO PESCO
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“Membrilla debe pagar el agua y la depuración”
N Martín Gaitero (PP) pide que no se dé "pábulo a las mentiras" del portavoz del Gobierno de Membrilla 

(también del PP) que sólo pretenden «debilitar» la posición del Consistorio manzanareño
¡8El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, reiteró en la sesión 
plenaria de este martes, 28 de 
noviembre, que el Ayuntamiento 
de Membrilla "debe pagar el 
agua y la depuración igual que 
todos los manzanareños". Y debe 
hacerlo porque es usuario de la 
red de agua potable de Manza
nares. En su respuesta a la inter
pelación del portavoz del Grupo 
Municipal del PR Manuel Martín 
Gaitero, para conocer los porme
nores del presunto fraude come
tido por el Consistorio de la veci
na localidad, Nieva confió en la 
responsabilidad y unidad de to
dos los concejales para defender 
los intereses de los manzanare
ños. "Tengo claro que aquí vamos 
a estar todos juntos. Vamos a tra
bajar con todo el rigor para ha
cer valer la posición de este Ayun
tamiento, como hicimos la legis
latura anterior", dijo.
El regidor local aseguró que "na

die se va a reír de los ciudadanos 
de Manzanares" mientras él sea 
alcalde y cuente con el apoyo de 
la Corporación. "Nadie se va a 
reír de este pueblo. Tampoco el 
alcalde de Membrilla", remarcó. 
De igual modo, aconsejó a Ma
nuel Martín Gaitero que desmien
ta las afirmaciones del portavoz 
del equipo de Gobierno en Mem

brilla, Carlos Martín de la Leona, 
en las que señalaba que respon
sables políticos de Manzanares en 
la anterior legislatura conocían la 
existencia del baipás realizado sin 
autorización. Con este colector 
Membrilla evita que parte del 
agua pase por el contador que la 
mide y, por tanto, se facture a la 
vecina localidad. También recha
zó las declaraciones de Martín de 
la Leona argumentando que téc
nicos municipales de Manzana
res sabían que existía de esta ins
talación.

Por su parte, el propio portavoz 
del Grupo Municipal Popular 
manzanareño, Manuel Martín 
Gaitero, pidió que no se dé "pá
bulo a las mentiras de quienes, 
como el portavoz de Membrilla, 
pretenden sembrar cizalla entre 
un equipo de Gobierno, otro equi
po de Gobierno, o Gobierno y 
oposición y empresa concesiona
ria". En su opinión, lo que único 
que se pretende desde Membri
lla con esas afirmaciones "es de
bilitar la posición del Ayuntamien
to de Manzanares en este asun
to". Martín Gaitero hizo hincapié 
en que, tanto en la legislatura 
pasada como en la actual, la de
fensa de los intereses de Manza
nares frente a otros municipios se 
ha hecho "desde el rigor institu

cional entre el Gobierno y el prin
cipal partido de la oposición en 
cada momento".

El alcalde reconoció que el pro
blema con Membrilla en materia 
de agua viene de lejos. No obs
tante, hasta el año 2011 el Ayun
tamiento de Membrilla pagaba el 
agua que consumía el municipio, 
como está obligado a hacer. Se
gún indicó Nieva la situación 
cambió y empeoró notablemen
te a partir de ese año. Con el cam
bio del equipo de gobierno, Mem
brilla dejó de pagar el coste del 
agua generando una importante 
deuda.

El importe que el ayuntamiento 
vecino adeuda a Acciona desde 
2011 hasta finales de septiembre, 
en concepto de abastecimiento, 
asciende a más de 1.262.000 
euros, según detalló el máximo 
mandatario municipal de Manza
nares ante el Plenario. "Es una 
auténtica barbaridad", calificó 
Nieva señalando que Acciona ha 
pedido al Consistorio manzana
reño que lleve a cabo los trámites 
pertinentes para intentar que 
Membrilla cumpla con su obliga
ción y pague la cantidad que 
debe.
A la par los tres expedientes tra

mitados por el Ayuntamiento de 
Manzanares para que el de Mem

brilla deje de verter a través del 
baipás construido sin autoriza
ción, clausure esta instalación, 
pague los más de 38.000 euros 
en los que se calcula el perjuicio 
económico generado a los man
zanareños por su uso, y se enfren
te a las posibles responsabilida
des por incumplir la Ordenanza 
de Vertidos.

V iolencia  de  g é n e ro

Por otra parte, el Pleno también 
aprobó el nuevo protocolo local 
de actuación en casos de violen
cia de género que revisa y actua
liza el existente que databa del 
año 2008. La concejala de Políti
cas de Igualdad y Mujer, Beatriz 
Labián, explicó que esta adapta
ción era necesaria ante "el impor
tante avance y desarrollo de pro
tocolos sectoriales en los distintos 
ámbitos profesionales involucra
dos y comprometidos con la lu
cha contra la violencia de géne
ro".

El nuevo protocolo es un docu
mento de referencia a través del 
que se coordina la respuesta pro
fesional que se debe dar, a nivel 
local, ante un caso de violencia 
de género. El objetivo es prestar

una atención integral, lo más efi
caz, rápida y coordinada posible, 
así como difundir los recursos 
existentes de atención y protección 
a las víctimas. El documento es 
fruto de la labor dé una comisión 
técnica de trabajo constituida por 
todos los organismos implicados 
en la aplicación del protocolo de 
manera activa y directa. En esta 
comisión han trabajado las con
cejalías implicadas, servicios so
ciales, servicios y recursos sanita
rios y educativos, profesionales de 
los distintos órganos que traba
jan con la mujer, cuerpos y fuer
zas de seguridad, entre otros.

En cuanto a las modificaciones 
realizadas, se han incorporado 
aspectos generales, conceptos y 
formas de violencia que no esta
ban contemplados en el protoco
lo anterior, y una descripción de 
los perfiles de especial vulnerabi
lidad.

Se ha modificado y equiparado 
la respuesta de sen/icios sociales 
a la sanitaria por tratarse del mis
mo tipo de intervención y trata
miento con la población. En el 
ámbito educativo también se han 
incluido respuestas a otras formas 
de violencia como son el acoso 
escolar y la protección de la iden
tidad sexual y expresión de géne
ro.
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La derivación en la tubería de residuales no era un bypass, sino un rebosadero
El Ayuntamiento de Membrillo responde a las acusaciones de los responsables políticos de Manzanares

■ JARAIZ
Carlos Martín de la Leona, pri

mer teniente de alcalde del Ayun
tamiento de Membrillo, compa
recía esta mañana en rueda de 
prensa para responder a las acu
saciones que hacía en el día de 
ayer el Ayuntamiento de Manza
nares.

"El Ayuntamiento de Membri
llo jamás ha tenido el objetivo 
de que el agua residual no pase 
por el contador ni mucho me
nos que se impute y facture a 
Manzanares cuestiones que no 
le corresponden, como la Sra. 
Labián da por sentado en sus 
declaraciones. Más bien al con
trario, una vez más estamos ante 
el enésimo abuso de los respon
sables políticos del Ayuntamien
to de Manzanares que lejos de 
adoptar una postura de d iá lo
go, normal entre pueblos limí
trofes, pretenden continuar abu
sando", ha informado el con
cejal.

Una situación que se producía, 
al día siguiente de firmar el acta 
de deslinde de los dos términos

municipales, que resta a Manza
nares una parte de su término 
municipal para incorporarlo al 
término de Membrillo.
La situación

El sistema de contador utilizado 
para medir la cantidad de me
tros cúbicos que entran al colec
tor de Manzanares es un conta
dor tipo "Parsall" que obliga al 
caudal de aguas residuales pro
cedentes del casco urbano de 
Membrillo a pasar por un canal 
de 30 cm. cuando discurren por 
una tubería de óO cm. Es eviden
te que el contador es inapropia
do para la instalación puesto que 
reduce a la mitad el caudal de 
evacuación.
Además, en el corto trayecto de 

5 ó 6 metros de longitud, las 
aguas fecales tienen que pasar 
por cuatro codos de 90°.

Esta situación produce un em
budo o cuello de botella que re
tiene las aguas fecales en la tu
bería originando en momentos de 
tormenta los siguientes proble
mas:

Que puedan producirse inun

daciones que afectarían a Mem
brillo,

Que las aguas fecales reteni
das levanten las tapas de los po
zos de alcantarillado del camino 
de Manzanares, como venía ocu
rriendo, causando el consiguien
te riesgo para los vehículos que 
circulan por esa vía.

Que se vuelva a producir la 
corrosión del emisario al mante
ner las aguas fecales retenidas; 
como ya sucedió anteriormente y 
que obligó al Ayuntamiento de 
Membrillo a cambiarlo entero.
"Para evitar esta situación de ries

gos ante tormentas, y repito sólo 
ante tormentas, se colocó a modo 
de rebosadero una tubería por 
encima del emisario que sola
mente actúa cuando el emisario 
entra en carga total. Es decir, 
cuando la tubería viene comple
tamente llena y el caudalímetro 
no da abasto a contar los metros 
cúbicos que entran en el sistema 
de alcantarillado de Manzanares", 
comentaba Carlos Martín de la 
Leona.

Durante la realización de la

Presunto fraude en la red de aguas residuales

Labián: “Lo que debe hacer Membrilla es 
clausurar de manera inmediata la 
instalación”
■ j a r a íz

■  Las actas de las inspecciones 
técnicas constatan que la deriva
ción no autorizada realizada por 
el Ayuntamiento de Membrilla en 
la red de aguas residuales, y que 
evita el contador que factura el 
coste por depuración, "funciona 
con regularidad" sin que haya llo
vido. Así lo explicó este lunes la 
concejala portavoz del equipo de 
Gobierno de Manzanares, Bea
triz Labián, que pidió al consisto
rio vecino que clausure de mane
ra inmediata la instalación y atien
da los requerimientos de Manza
nares.
Labián calificó como "huida ha

cia delante" las declaraciones rea
lizadas desde el Ayuntamiento de 
Membrilla sobre el presunto frau
de en la depuracjón de aguas 
residuales de ese municipio de
nunciado la pasada semana por 
el Ayuntamiento de Manzanares,

que lo cuantificó, según los infor
mes de Acciona Agua, en algo 
más de 38.000 euros.
Según la portavoz del equipo de 

Gobierno de Manzanares, el pri
mer teniente de alcalde de Mem
brilla reconoció en sus declara
ciones la existencia de esa insta
lación que, según Beatriz Labián, 
"no cuenta con autorización de 
Acciona ni del Ayuntamiento de 
Manzanares", que tampoco tenía 
conocimiento de la misma.
Las actas de las inspecciones téc

nicas realizadas los pasados 5 de 
septiembre y 18 de octubre cons
tatan que, lejos de servir de ali
viadero en caso de tormentas - 
como defiende Membrilla-, por 
esa conducción no autorizada cir
cula de manera regular el agua 
residual procedente de ese muni
cipio sin que haya llovido, espe
cialmente en momentos de ma
yor demanda de agua, como a

mediodía o por la noche.
Esa derivación, a modo de bai- 

pás, evita el contador con el que 
se factura el coste por depuración 
de aguas residuales. De esta 
manera, es el Ayuntamiento de 
Manzanares el que tiene que ha
cerse cargo del coste de depura
ción de las aguas residuales de 
Membrilla que pasan por esa 
conducción. Por ello, Beatriz La
bián pide a Membrilla que clau
sure "de manera inmediata" la 
instalación y atienda los requeri
mientos del Ayuntamiento de 
Manzanares.

"Lo que tienen que hacer es re
conocer que han hecho mal las 
cosas y responsabilizarse de ello 
para revertir la situación", conclu
yó la portavoz manzanareña, que 
confirmó que aún no hay respues
ta del consistorio de Membrilla al 
requerimiento realizado la pasa
da semana desde Manzanares.

obra, los responsables de la em
presa adjudicatario de la depu
radora y responsables políticos y 
técnicos del Ayto. Manzanares 
tuvieron conocimiento de la rea
lización de la misma puesto que 
la visitaron en más de una oca
sión. Testigos de esto son los tra
bajadores que realizaron la obra, 
la empresa encargada de la ex
cavación y los técnicos del Ayto. 
de Membrilla.

La prueba evidente, según de la 
Leona, de que por el rebosadero 
nunca o casi nunca han transcu
rrido aguas fecales es lo blanco 
que se mantiene después de años 
colocado. Evidentemente el resto 
de tubería no está así.

CONTAR LA VERDAD A 
LOS MANZANAREÑ0S

Para terminar, el concejal ha

cía un llamamiento a los respon
sables políticos del Ayuntamien
to de Manzanares. "Sería bue
no que los responsables políti
cos del Ayuntamiento de Man
zanares contaran la verdad a los 
manzanareños de la gestión que 
están realizando, con el agua 
potable y la depuración. Que 
les cuenten en el gran proble
ma que están metiendo a Man
zanares y a sus vecinos, entre 
otras cosas, por no llegar a 
acuerdos con Membrilla. Que 
les cuenten el gran desequilibrio 
económico del servicio que tie
nen con la empresa concesiona
ria, que term inarán pagando 
todos los vecinos de Manzana-
„ _  _ llres .

Durante su intervención ha 
hecho referencia al informe 
técnico, en contestación al es
crito presentado por Acciona 
Aguas, que se ha rea lizado 
para dar respuesta a estas acu
saciones.

Nuevo Opel
Insignia
Grand Sport

UNICO punto de venta Opel 
para la provincia de Ciudad Real

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares (Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39 
www.futurcar.org

Star con wifi 4G y Respuesta Automática de colisión
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Manzanares contará con la mayor planta fotovoltaica de Europa
¡I ¡¡ti É \ |É¡ 'v ’

■■ '■ \  
■ • ■1 .. ^ “ v

Tendrá mínimo 
impacto 
ambiental, 
generará 338 MW y 
se estima que sus 
obras comenzarán 
a finales de 2018

Manzanares contará con la ma
yor planta fotovoltaica de Europa. 
Generará a 338 megavatios y su
pondrá una inversión de entre 320 
y 340 millones de euros. Las obras 
podrían iniciarse a finales del próxi
mo año y su plazo de ejecución será 
de seis o siete meses, según ha 
anunciado el cofundadorysociode 
Vital Energy Group, Joaquín Cor
chado, en el transcurso de las Vil 
Jornadas Empresariales. Esta inicia
tiva cuenta con el apoyo del Ayun
tamiento de Manzanares y de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha.
Corchado ha dicho que a Man

zanares llegará «la revolución de 
las renovables» con los proyectos 
de plantas fotovoltaicas que se 
están tramitando. Se trata de nue
ve proyectos impulsados por el

grupo Elecnor y por Sulco Capi
tal, entre otras empresas. Según 
este experto en renovables, ten
drán "un coste medioambiental 
muy reducido" y, entre otras ven
tajas, no requerirán cimentación 
ni movimiento de tierras y la altu

ra máxima será de 1,70 metros, 
con lo cual tienen un el impacto 
visual muy bajo ya que utilizarán 
sistemas de un eje y se moverán 
de este a oeste.

La que en su conjunto será "la 
mayor planta fotovoltaica de Eu

ropa", reducirá el consumo de 
agua en la zona ya que se asen
tará sobre una superficie de unas 
1.000 hectáreas que actualmen
te están cultivadas, en régimen de 
regadío, con melones. Corchado 
ha indicado que los terrenos se

rán arrendados a los propietarios 
por un periodo inicial prorroga- 
ble de 40 años.

Además, ha explicado que la 
futura planta ya tiene concedido 
el acceso de Red Eléctrica para la 
evacuación conjunta de la ener
gía que generen los nueve pro
yectos, lo que también minimiza 
el impacto ambiental.

En cuanto a lo que supondrá a 
nivel económico para el munici
pio, Corchado ha señalado que 
se está ultimando la firma de un 
convenio con el Ayuntamiento con 
el fin de que el empleo que se 
genere sea local. "Vamos a ge
nerar un l +  D importante en el 
municipio", ha añadido el respon
sable de Vital Energy Group.
Junto a este anuncio, el también 

profesor y director académico del 
Instituto de Estudios Bursátiles 
(IEB), ha explicado pormenoriza- 
damente la situación de la ener
gía en España y las ventajas del 
uso de las renovables. El experto 
manzanareño ha indicado que los 
datos de 2016 ponen de mani
fiesto que España sigue siendo un 
país dependiente del petróleo 
(44%) en materia energética.

Emotivo homenaje de la 
peña taurina «Ignacio 
Sánchez-Mejías» a Tomás 
Sánchez-Gil

La peña taurina «Ignacio Sán
chez Mejías» brindó este sábado, 
25 noviembre, un emotivo home
naje a Tomás Sánchez-Gil Serra
no que falleció el pasado mes de 
febrero. Manzanareño polifacéti
co y poeta prolífico, Sánchez-Gil 
presidió la peña desde 1978 a 
1992. Desde ese año fue su pre
sidente honorífico. En el acto, que 
tuvo lugar en la Casa de Cultura 
de Manzanares, la familia de Sán
chez-Gil de quienes acudieron a 
recordar a este querido vecino. 
Tampoco faltó a esta cita una re
presentación de la Corporación 
municipal encabezada por el al
calde de la localidad, Julián Nie
va.
Al finalizar el acto el regidor lo

cal destacó la relevancia de la 
figura de Tomás Sánchez-Gil 
para Manzanares. El alcalde su
brayó la importante aportación 
que este manzanareño, especial
mente, en el ámbito cultural y 
social de la ciudad. Pero también 
el hecho de que fue una perso
na muy querida por todos sus 
vecinos.

En el homenaje se realizó una 
semblanza de este manzanareño 
nacido en el año 1 925 que tuvo 
una vida intensa participando en 
los más diversos ámbitos de la 
vida del municipio. Su generosi
dad y compromiso con la socie
dad de Manzanares hicieron que 
durante 19 años desarrollase una 
"encomiable labor" como presi
dente de la asamblea local de 
Cruz Roja. También colaboró con 
otras organizaciones como Cári- 
tas.

Fue concejal ocupando distintas 
áreas de responsabilidad y hasta 
sus últimos días, según explicó su 
sobrino, Julián Sánchez-Migallón,

siguió interesándose por la acti
vidad política, económica y social 
del municipio y por los proyectos 
para éste.

P asió n  p o r  la  
l i te ra tu ra

Su pasión por la literatura le 
llevó a colaborar con distintas 
publicaciones locales, entre 
ellas Siembra y Calicanto. En el 
arte de la tauromaquia encon
tró su principal fuente de inspi
ración para la creación poéti
ca, siendo ga la rdonado  en 
1990 con el primer premio de 
la peña «Litri» de Calatayud,

por el poema Los toros de Ca- 
rriquiri.

Dejó una amplia producción li
teraria que queda reflejada en tres 
libros con sus escritos y poesías: 
«Alrededor del rescoldo-Miscelá- 
nea» (2001), «Pobre planta de in

terior» (2005) y Narraciones cor
tas (2007).

Sus poemas recitados magistral
mente, con una escenografía tau
rina, fueron el eje del homenaje que 
Sánchez-Migallón, en nombre de 
toda la familia, agradeció a la peña

Ignacio Sánchez-Mejías y a los asis
tentes. El presidente de la peña, 
Francisco Jiménez, aseguró que 
Tomás Sánchez-Gil ha dejado una 
huella indeleble en esta asociación 
tanto por la labor que llevo a cabo 
en ella como por su carisma.
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El Ayuntamiento confía en que se sumen más hombres de Manzanares a la 
lucha contra la violencia machista

ILabíán y Nieva 
destacaron y 
agradecieron el 
ejemplo de los 
15 hombres que 
participaron en 
el 111 Pleno 
Ciudadano

■ JARAIZ -
El alcalde de Manzanares, Ju

lián Nieva, y la conce¡ala respon
sable del área de Políticas de 
Igualdad de Manzanares, Beatriz 
Labián, mostraron su agradeci
miento a los hombres del munici
pio que participaron en el III Ple
no Ciudadano contra la Violen
cia de Género por el ejemplo que 
han dado. En el acto de home
naje a las víctimas, celebrado tras 
el pleno en la Plaza de la Consti
tución, ambos dirigentes aplau
dieron la aportación de estos 15 
hombres de Manzanares al im
plicarse en la lucha contra la vio
lencia machista. Labián señaló 
que "sirva para que otros muchos 
otros hombres se sumen a esta 
lucha y hablen el mismo lengua
je» porque hacen falta la partici
pación activa de todos para aca
bar con esta lacra.

En sus intervenciones en la Pla
za Constitución, Labián y Nieva 
hicieron hincapié en el concien
zudo trabajo que han realizado 
los 15 hombres que este año han 
protagonizado el Pleno Ciudada
no. En ese tiempo, como dejaron 
patente en la sesión plenaria, se 
han formado e informado para 
poder abordar distintos aspectos 
relacionados con las violencias 
machistas. Además, han elabo
rado propuestas al Ayuntamien
to y recomendaciones, dirigidas 
a otros hombres, para erradicar 
conductas machistas.

"Los hombres deben responsa
bilizarse del lugar de poder en el

que están colocados en la socie
dad por el hecho de ser hombres. 
Debemos establecer estrategias 
para que los hombres salgan de 
esa cota de poder", aseguró La
bián. En este sentido, señaló ade
más que hay que seguir implican
do a los distintos sectores de la 
sociedad en esta lucha.

Así, se refirió al trabajo que se 
realiza, durante todo el año des
de el Area de Políticas de Igual
dad para "introducir la igualdad, 
la no violencia, las relaciones 
igualitarias y la perspectiva de 
género dentro del ámbito educa
tivo". Esta labor se lleva a cabo 
en colaboración con los centros 
educativos de la localidad porque 
es esencial educar en la igualdad 
y la no violencia. "Pero necesita

mos también la complicidad de 
los padres y las madres para que 
ese trabajo que realizamos des
de los centros educativos vean su 
reflejo en el hogar", manifestó 
Labián.

T o le ran c ia  c e ro

En el acto de homenaje a las víc
timas se lanzó un rotundo men
saje de tolerancia cero contra la 
violencia machista y contra las 
muertes que provoca."No se pue
de continuar por la línea en la que 
vamos. Cuarenta y cinco mujeres 
han sido asesinadas este año a 
manos de sus maridos, de sus 
parejas, y diez niños han sido

también asesinados en situacio
nes inimaginables", denunció el 
alcalde de Manzanares en su in
tervención.

Nieva dio lectura a la declara
ción de la Federación de Munici
pios y Provincias (Femp) con mo
tivo el Día Internacional de la Eli
minación de la Violencia contra 
la Mujer; declaración ésta suscri
ta por el Ayuntamiento de Man
zanares. "La violencia de géne
ro constituye la mayor vulnera
ción de derechos y libertades 
básicas. Está en contra de los 
principios de igualdad, seguri
dad, libertad, integridad y digni
dad, que son inherentes a todos 
los seres humanos", manifestó 
Nieva asegurando que la erra
dicación de esta lacra es una ta

rea que compete a toda la so
ciedad.

Una sociedad libre de violen
cia de género, como recordó mi
nutos antes Labián. "Nos quere
mos vivas, nos queremos libres, 
nos queremos seguras. Ni una 
menos", reclamó recordando 
que la erradicación de la violen
cia de género hay que volcarse 
todo el año. "Aunque sea algo 
terrible la mujer sigue siendo me
nospreciada a diario por la so
ciedad".

El acto concluyó con la lectura 
de los nombres de las 45 muje
res que han fallecido este año por 
violencia machista, el encendido 
de velas rodeando un lazo blan
co y la suelta de farolillos volado
res.
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La Solana presentó en sociedad sus vinos jóvenes
■ AURELIO MAROTO
* La Solana vistió sus mejores 
galas para dar la bienvenida ofi
cial a la añada de vinos jóvenes 
con Denominación de Origen. El 
Palacio Don Diego acogió esta 
presentación, organizada por el 
Ayuntamiento, que contó con la 
presencia del consejero de Agri
cultura, Francisco Martínez Arro
yo, y del presidente de la DO La 
Mancha, Gregorio Martín-Zarco, 
ambos solaneros.
El mantenedor del acto fue el pe
riodista Cándido Da Costa, que 
organizó la mesa de debate en el 
auditorio, en la que participaron 
representantes de las bodegas in
vitadas. Previamente, varios auto
res leyeron poemas del libro "Pa
labras de Vino". Todo el público 
pudo disfrutar después de una 
degustación ea/íl peten ida cjáma 
Catalina y Bodegas Vega de Mara. 
En declaraciones previas a la 

prensa, el'alcalde se congratuló 
por impulsar presentaciones de 
esta naturaleza y contar con el 
apoyo de instituciones y persona
lidades de la vitivinicultura. "Es 
importante que estemos juntos en 
la defensa de nuestros productos, 
economía y tradiciones", dijo Luis

Díaz-Cacho.
Joaquín Mateos de la Higuera, 
gerente de Bodegas Vega de 
Mara, explicó que ha sid una co
secha bastante buena. "La uva ha

llegado despacio, sin apreturas en 
la elaboración y marcando los 
tiempos, de modo que saldrán 
unos grandes vinos que estarán 
presentes en muchas mesas".

Gregorio Martín-Zarco, presiden
te del Consejo Regulador, enfati
zó la relevancia que tiene para la 
DO que haya pueblos como La 
Solana interesados en presentar

sus vinos y recordó que hay una 
producción más baja, con menos 
excedente en Europa. "Es el mo
mento para abrirse hueco en lu
gares donde pueda ser reconoci
da la gran calidad de nuestros 
vinos".

El consejero, Francisco Martí
nez Arroyo, ve fundamental par
ticipar de estos proyectos colecti
vos y se alegró de que, a pesar 
de la corta campaña, el fruto haya 
sido de gran calidad y las ventas 
estén aumentando. "El vino se está 
vendiendo muy bien y esto reper
cute en la renta de los agriculto
res". Apostó por fortalecerse y 
negociar mejor en la cadena 
agroalimentaria. "Necesitamos 
grupos fuertes que defiendan.bjeD 
iá venta envasada "porque una 
botella con etiqueta DO genera 
cinco veces más riqueza que si se 
vende a granel y sin indicación 
geográfica".
Junto a ello, habló de un recurso 
imprescindible para alcanzar ese 
futuro: el agua. Abogó por hacer 
los deberes en una política del 
agua que sea planificada con 
tiempo, precisamente porque lle
garán más ciclos de sequía como 
el actual.

Música y pedagogía en el concierto 
de Santa Cecilia

AURELIO MAROTO
La Banda Municipal de Música de La 

Solana honró a su patrono, Santa Ceci
lia, con un nuevo concierto pedagógico 
en el auditorio Tomás Barrera'. Más de 
300 espectadores arroparon una actua
ción que tiene como objetivo ir más allá 
de un simple concierto al uso. La pala
bra 'pedagógico' no está de adorno. Las 
piezas interpretadas se rodean de una 
explicación previa y, en ocasiones, sue
nan aderezadas con una recreación que 
permiten acercar al espectador al mo
mento histórico de su creación o de su 
creador.

El periodista de Radio Horizonte, y 
también músico, Gabriel Jaime, volvió a 
conducir con maestría la presentación del 
recital, mezclando la pedagogía con mo
mentos de hilaridad para llegar un poco 
más al público, sobre todo al más menu
do.

La actuación arrancó con 'Concierto 
para dos flautas', de Vivaldi, para seguir

con la célebre Quinta Sinfonía de Bee- 
thoven, 'Leyenda de Maracaibo' de Pina, 
'Parque Jurásico1 de J. Williams, 'Los chi
cos del coro' de Coulais y 'El sol redó' de 
Ferrán. Un coro de la Escuela de Músi
ca acompañó las dos últimas interpre
taciones.

El concierto está pensado en espe
cial para los niños, para escuchen des
de una sinfonía, hasta música de cá
mara, pasando por música mezclada 
con voces. A todo ello se añade el 
acompañamiento de algunos ropajes 
o disfraces que ofrecen uri punto de 
comicidad y a la vez de realismo. De 
hecho, el director salió disfrazado de 
Beethoven para la Quinta Sinfonía, o 
de dinosaurio para Parque Jurásico. 
"Una banda,, igual que cualquier aso
ciación cultural debe hacer precisamen
te eso, cultura, y lo nuestro no sólo es 
tocar, sino enseñar el por qué", declaró 
Angel Sancho.

La cooperativa Santa Catalina

Sresenta sus vinos con vocación 
e seguir creciendo

AURELIO MAROTO
La Cooperativa Santa Catalina presentó 

en sociedad los vinos de la nueva cosecha 
en el día de su titular. Primero se celebró 
una misa y después se invitó a los socios a 
probar los caldos recién elaborados junto 
a un aperitivo en las mismas instalaciones 
de la entidad.
Allí, el presidente, Gregorio Martín-zarco, 
recordó el gran objetivo de la entidad. 'Tra
bajamos para tener cada vez mayor pro
ducción y más competitividad". También 
pidió apoyo para la campaña de aceitu
na. Admitió que la sequía está azotando y 
será una cosecha corta. "Espero que los 
socios mantengan su confianza como hasta 
ahora".

El enólogo, Rafael Bermejo, explicó la 
extensa gama de vinos, que cada año in
tentan ampliar. La base son los blancos 
airén y los tintos de variedad cencibel, aun
que también se ha consolidado el blanco 
verdejo, el cabernet sauvignon y el char- 
donnay, que el año pasado fue un rotundo

éxito de ventas. Respecto al Viñagal, este 
año no se ha elaborado con mosto par
cialmente fermentado sino con moscatel, 
una uva más aromática. En cuanto a tin
tos, aún está por embotellar el Selección 
marca Los Galanes y el de variedad Syrah. 
"Lo importante es que la uva ha venido sana 
y hemos podido trabajarla con tranquili
dad".

El gerente, Diego Moraleda, recordó 
esa vocación de crecimiento de la coope
rativa Santa Catalina, que permita mejo
rar los mercados y dar un valor añadido a 
los socios. Bajo esas premisas se sigue tra
bajando en políticas de expansión, sobre 
todo en el mercado de vino embotellado, 
una jungla en la que no es fácil entrar y 
permanecer. Pero el gerente recordó que 
los vinos de la entidad ya están en países 
como Japón, China o Estados Unidos. "Te
nemos una estructura comercial importante 
que está empezando a dar sus frutos". Junto 
a ese trabajo de comercialización, este año 
se profundizará en la parte digital.
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Los presupuestos contemplan para la 
creación y el mantenimiento del empleo 
una inversión de 47,2 millones de euros, 
1,2 más que en 2017. El montante para 
combatir el paro se ha incrementado un 
1,8 por ciento, superando los 15 millones 
de euros. Caballero ha comentado que el 
paro se ha reduciendo en la provincia en 
10 puntos: 21.000 parados menos, "gra
cias al dinamismo económico de los em
presarios, pero también a los planes y po
líticas que desarrollan conjuntamente con 
la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha".

AYUNTAMIENTOS

El apoyo a los municipios crece un 7,8 
por ciento. Se pasa de 38 millones de euros 
a 41,2. El objetivo es fijar población crean
do empleo y riqueza en los municipios. El 
Plan de Obras Municipales contempla 8,8 
millones de euros y el destinado a socorrer 
gastos corrientes de los municipios meno
res de 10.000 habitantes se incrementa un 
4,25 por ciento, porque pasa a 4,7 millo
nes y se atiende como novedad necesida
des de depuración de agua.

POLÍTICA SOCIAL

En el próximo ejercicio se invertirán 17,3 
millones de euros a través del Area de Aten
ción a las Personas.

Por otra parte, la minoración de la parti
da de ayudas de emergencia se justifica 
porque en 2017 no se van a ejecutar la 
totalidad de los recursos (2,5 millones de 
euros) contemplados en los Presupuestos.

"Me alegra que cada vez se ponga me
nos presupuesto a las Ayudas de Emergen
cia, porque significa que cada vez menos 
familias acuden a la caridad".

La apuesta por el tejido asociativo de la 
provincia es más que patente en los presu-

una vez constatado el éxito de las siete pri
meras acciones se justifica la continuidad 
de esta propuesta.

Los conciertos en la Plaza de 2016 y en 
la Naturaleza de 2017 tendrán su conti
nuidad en 2018 con los Conciertos en Es
pacios Singulares. Y también se organiza
rán y se desarrollarán actuaciones de Pro
moción de la Provincia en el Exterior y de 
Divulgación de los productos autóctonos 
más representativos.

VIOLENCIA DE GÉNERO

El Pleno se inició con una referencia por 
parte de la presidencia para las mujeres 
que han perdido la vida víctimas de la vio
lencia de género, coincidiendo con la ce
lebración del Día Internacional contra esta 
lacra social. Ha pedido a las mujeres mal
tratadas que alcen su voz y ha mostrado 
su repulsa, un rechazo que ha sido com
partido por el grupo de la oposición, que 
ha demandado también unidad para com
batir este grave problema.

La Diputación aprueba los terceros Presupuestos con 
deuda cero de su historia, en el mandato 2015-2019

Es una de las cinco 
del país con mejor 
calificación 
crediticia del 
Ministerio de 
Hacienda y Asesores 
Financieros

|J A R A II

üLa Diputación ha aprobado sus Presu
puestos para 2018, los terceros con deu
da cero de su historia dentro del mandato 
2015-2019, que ascienden a 107 millo
nes de euros, un 0'9 por ciento más que 
en 201 7.

El presidente, José Manuel Caballero, ha 
explicado la distribución de los recursos pú
blicos basada en el empleo como priori
dad, pero en el municipalismo, ya que son 
numerosas las inversiones a disposición de 
los ayuntamientos. Ha destacado que la 
Diputación siga siendo motor del desarro
llo provincial porque está "supersaneada 
y tiene mucho músculo económico" ade
más de que se sitúa entre las cinco de Es
paña que tienen mejor calificación crediti
cia, un 99,37 por ciento, según el Ministe
rio de Hacienda y Asesores Financieros In
ternacionales (AFI).

Prácticamente el 90 por ciento del presu
puesto se «inyecta directamente» a los ciu
dadanos, las empresas y las instituciones 
de la provincia.

puestos de 2018. Ha aumentado casi me
dio millón de euros las subvenciones a 
entidades asociativas, sin contar con que 
en los casi 2,5 millones de euros que se 
contabilizan para este fin no están inclui
dos los 250.000 euros que la Diputación 
aplicará en 2018 a las asociaciones del 
ámbito sociosanitario.

OBRA PÚBLICA

Los Presupuestos para 2018 denotan una 
"apuesta enorme" por la inversión públi
ca, "a pesar de que el Gobierno de Espa
ña no invierte ni un céntimo desde 2012".

El presidente de la Diputación ha asegu
rado que la inversión podría ser mayor si 
el ministro Montoro les dejara emplear par
te de los 70 millones que tienen en los ban
cos en carreteras, por ejemplo.

PROMOCIÓN TURÍSTICA

Los Presupuestos de la Diputación para 
2018 han incorporado la promoción turís
tica de la provincia como eje separado, con 
el objetivo de impulsar estas políticas. Se 
destinan 300.000 euros para abordar una 
gestión profesionalizada con la finalidad 
de que la provincia entre en los circuitos 
nacional e internacional como lugar de 
referencia de turismo de interior.
Se pondrán en marcha nuevas iniciativas. 

Así, el programa "Un Paseo Real" se am
plía al colectivo de mayores y se mantiene 
para asociaciones y ayuntamientos, para 
escolares, y para asociaciones de perso
nas con capacidades diferentes y ámbito 
sociosanitario.

Por otra parte, "Los Sabores de Quijote",

P -rr.

.
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Cargos del PP de los 
municipios excluidos de la 
Ley de Zonas Prioritarias 
anuncian movilizaciones

Imagen del video grabado por el presidente García-Page en las Lagunas de Ruidera

La Junta acordará en 2018 un Plan Integral 
de Mejora de Las Lagunas de Ruidera

I Implicará a las 
diputaciones y 
municipios 
afectados

■ JARAIZ
■  El Gobierno regional alcanza
rá en 2018 un acuerdo con las 
diputaciones provinciales de Ciu
dad Real y Albacete, así como con 
los municipios en los que se en
cuentran enclavadas Las Lagunas 
de Ruidera, para la puesta en 
marcha de un Plan de Mejora In
tegral para este parque natural, 
que permitirá «sacar mejor ren
dimiento económico y más em
pleo» y garantizar la sostenibili- 
dad de este parque natural «para 
muchas generaciones».
Así lo ha adelantado el presiden

te de Castilla-La Mancha, Emilia
no García-Page, a través de un 
vídeo difundido en sus redes so
ciales y, tras una visita realizada 
recientemente al complejo lagu
nar, desde donde ha renovado su 
compromiso para avanzar no 
sólo en su conservación, sino en 
un mejor aprovechamiento de sus 
recursos naturales y económicos.

Entre las acciones que se con
cretarán, se encuentran los dos

centros de información con que 
contará el parque así como otros 
dos centros de interpretación, uno 
«muy renovado» en Ruidera y otro 
en Ossa de Montiel (Albacete) 
«que serán realidad en los próxi
mos meses».
Una estrategia que, en palabras 

del presidente regional, guarda 
relación con la «conservación de 
nuestra tierra y nuestro agua» y 
con «uno de los parajes más her
mosos, más singulares de Casti
lla-La Mancha y de toda Espa
ña».
El presidente de Castilla-La Man

cha participó este mismo año en 
la presentación de una aplicación 
móvil sobre Las Lagunas de Rui
dera; una iniciativa pionera en los 
parques naturales de la región, 
con 50 audioguías, servicio de 
georreferenciación y conexión 
GPS, preparada para funcionar 
independientemente de la cober
tura del móvil.
Parque Natural

El parque Natural de Las Lagu
nas de Ruidera está formado por 
16 lagunas o remansos fluviales 
alimentados por las aguas de los 
ríos Guadiana Viejo y el Río Pini- 
lla, además de incluir el embalse 
de Peñarroya como parte del con
junto. Separadas entre sí por ba
rreras de tobas y travertinos, las

lagunas están a alturas diferen
tes, por los que el agua forma 
cascadas y torrentes en el paso 
de una a otra.

Fueron declaradas Sitio Natural 
de Interés Nacional en 1931 y 
en 1979 se convirtieron en Par
que Natural, además dé estar in
cluidas en la Red Natura 2000 y 
de haber sido declaradas Lugar 
de Im portancia
Comunitaria (LIC). Asimismo, el 
parque está incluido en la zona 
núcleo  de la Reserva de la 
Biosfera de La Mancha Húmeda 
y también ha sido incluido en la 
Lista de Humedales de Importan
cia Internacional (Ramsar).

Las lagunas, que se reparten 
entre las provincias de Ciudad 
Real y Albacete, forman parte de 
un total de cinco municipios: Rui
dera, Argamasilla de Alba, Al- 
hambra y Villahermosa, en la pro
vincia de Ciudad Real; y Ossa de 
Montiel, en la provincia de Alba
cete.
Además de los propios recursos 

naturales del parque, entre los 
valores culturales y culturales del 
Parque Natural de las Lagunas de 
Ruidera, cabe citar su trascenden
cia en 'El Quijote', la Cueva de 
Montesinos, el castillo de Peñarro
ya y las ruinas del castillo de Ro- 
chafría.

margina al 95% 
de los habitantes 
de la provincia 
de Ciudad Real

■ JARAIZ
■  Alcaldes y portavoces del Parti
do Popular de los municipios ex
cluidos del Plan de Zonas Priori
tarias se han dado cita en Ciu
dad Real, para exigir al Gobier
no de García-Page y Podemos un 
trato «equitativo y sin sectarismo» 
y para anunciar movilizaciones si 
no son atendidas unas reivindi
caciones que consideran justas.

El presidente provincial del PF) 
Francisco Cañizares, ha denun
ciado que la Ley de Zonas Prio
ritarias llevada a las Cortes de 
Castilla-La Mancha margina al 
95% de los habitantes de la pro
vincia de Ciudad Real, ya que 
deja fuera de la Inversión Terri
torial Integrada (ITI) a 75 muni
cipios desfavorecidos de la pro
vincia. Especialmente grave es, 
en su opinión, que Page haya 
dejado fuera de las ITIs a zonas 
tan necesitadas como la comar
ca de Puertollano-Alcudia, in

cluido Puertollano; o Cabañe
ros-Montes.

La provincia de Ciudad Real 
vuelve a ser, según ha manifesta
do, la más perjudicada de la re
gión y la peor tratada por el Go
bierno de Page y Podemos, ya que 
solo el 25% de los municipios se 
beneficiará de la ITI, una ayuda 
que viene directamente de Euro
pa y que será, por lo tanto, el 
único fondo real de la Ley de Zo
nas Prioritarias.

La exclusión de la mayoría de 
los pueblos de la provincia de 
Ciudad Real afecta, según Cañi
zares, a los desempleados, a los 
emprendedores, que recibirán un 
20 % menos de ayudas euro
peas; a las empresas que gene
ran empleo y a todos los que vi
ven en los municipios que Page 
ignora.

Por su parte, el alcalde de Bra- 
zatortas, Pablo Toledano, ha ase
gurado, en nombre de los muni
cipios que se quedan fuera de esta 
nueva ley, que se debe hacer un 
reparto justo y equilibrado, por
que todos los vecinos de Ciudad 
Real deben tener los mismos de
rechos y oportunidades

Es una ley, en su opinión, "in
justa" que discrimina sin criterio 
alguno, y ha recordado que hay 
municipios del Valle de Alcudia 
que han perdido hasta un 50% 
de la población y donde la tasa 
de desempleo llega a estar hasta 
10 puntos por encima de la me
dia de Castilla-La Mancha.
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.AM O LIN ETA

*  P R O M O C IÓ N  
ESPECIAL DE L A M O L IN E T A

AGUAY SALUD

PARA LOS
LECTORES DE 1p a n

VALE POR 
un 20% DTO.

EN MATRÍCULA
(No acumulable 
a otras ofertas)

/álido para personas que 
rayan visitado el Centro. Pi 

ción no acumulable)

Salvador Galán vence en el 
cross de Pedro Muñoz
►► Patricia Chico 
consiguió la 
tercera posición
■ JARAIZ

■Se celebraba en la soleada ma
ñana del pasado domingo 26 de 
noviembre en la localidad de Pe
dro Muñoz el XIX Cross del mis
mo nombre, en la que participa
ban cerca de cincuenta atletas del 
Inm obilia ria  Teo Valdepeñas 
Athletics Club.

El resultado más destacado de 
la mañana lo conseguía Salvador 
Galán, que en la categoría Sub- 
18 vencía claramente su prueba 
que constaba de 4.100 metros, 
en la que el ¡oven atleta valdepe- 
ñero entrenado por Juan Crespo 
demostró su superioridad del pri
mer al último metro. En esta mis
ma categoría pero en féminas,

Patricia Chico se alzaba con la 
tercera plaza a pesar de venir 
arrastrando una lesión.
Otros resultados destacados fue

ron los conseguidos por Celia 
Martín e Indira Tercero en la ca
tegoría sub 1 ó femenino en la que 
terminaban la prueba en sexto y 
séptimo lugar respectivamente; en 
masculino, Javier Hernández era 
sexto y Carlos Velasco octavo; en 
los subí 4 masculino cabe desta
car el papel de Asabu Pinés octa
vo en meta y Nizar El Kamlichi 
noveno.

Buenos resultados en .general 
para todos los atletas del Inmobi
liaria Teo Valdepeñas Athletics 
Club que iniciaban la temporada 
de campo a través con esta ya 
clásica prueba ciudadrealeña. La 
próxima será el 10 de diciembre 
en el Cross de Quintanar de ia 
Orden en Toledo.

Abierto en plazo de inscripción en 
la IV AFAI) XTreme Race

■ JARAIZ
■  La cuarta edición de la AFAD 
XTREME RACE ya está en marcha 
con la apertura de las inscripciones 
para los tres días de competición.

Todos los interesados pueden 
formalizar su inscripción a través 
de la página oficial del evento 
(#afadxtremerace.es) y asegurar
se su participación en una de las 
carreras de obstáculos más nu
merosas del panorama nacional.

La AFAD XTREME RACE se cele
brará los días 20, 21 y 22 de 
abril en el Paraje El Peral en tres

modalidades. El día 20 de abril 
(viernes) podrán participar los 
centros escolares con alumnos de 
4o ESO y I a BACHILLER . El 21 
de abril (sábado) será el turno de 
la distancia corta (SPRINT) donde 
los participantes tendrán que su
perar ó km con 25 obstáculos. El 
día 22 de abril (domingo) será el 
turno de la distancia larga (SU- 
PER) con 10 km de recorrido y 45 
obstáculos.
Año tras año el número de par

ticipantes a esta prueba ha ido 
subiendo. Pasando de los 300 de

la primera edición, 950 de la se
gunda y los 1.150 de la tercera.

Los precios de la inscripción se 
mantendrán respecto a la edición 
anterior, existiendo cuatro tramos 
de precios dependiendo de la fe
cha de cuando se realice la mis
ma. Por lo que se recomienda a 
los participantes hagan su inscrip
ción lo antes posible para que les 
sea más económica.

La AFAD XTREME RACE pone a 
disposición de los interesados un 
correo electrónico para cualquier 
duda; info@afadxtremerace.es

AFAD asiste al partido de Copa del Rey 
entre el Atlético de Madrid v el Elche CF
■ j a r a íz

■  La fundación del Atlético de 
Madrid invitó a la asociación 
AFAD a presenciar el partido co
rrespondiente a la vuelta de la 
Copa del Rey entre los equipos 
Atlético de Madrid y Elche CF dis
putado este miércoles, 29 de no

viembre, en el estadio Wanda 
Metropolitano.

Gracias a la colaboración que 
desde hace varios años une la 
Fundación del Atlético de Madrid 
y AFAD, un autobús de compo
nentes de la entidad valdepeñe- 
ra se desplazó al nuevo estadio

del club colchonero para presen
ciar un encuentro oficial del pri
mer equipo.
Como hace dos temporadas en el 

Vicente Calderón, las personas con 
discapacidad y voluntarios de AFAD 
han podido presenciar un espectá
culo deportivo de máximo nivel.

L A M O L IN E T A
A G U A Y S A L U D

Tañías y los descuentos ofertados: Abono individual 45,50 euros , descuento en la total,dad de 12 meses 81,90 euros. Abono ¡oven 26,7 euros .descuento en la totalidad de 1J 
meses 4 8 , 0 6  euros. Abono familiar 57,5 euros descuento en a totalidad 12 meses 103,05 euros. Abono tercera edad 21,4 euros, descuento en la totalidad 12 meses 38,55 
euros. Abono matinal 26,7 euros, descuento en la totalidad de 12 meses 48,06 euros. Discapacitados 21,4 euros, descuento en la totalidad de 12 meses 38, 52 euros Individua 
low cost 15 euros descuento en la totalidad de 12 meses de 27 euros. Familiar low cost 29 euros, descuento en la totalidad de 12 meses de 52,20 euros. Molinete Júnior 20 euro- 
,descuento en la totalidad de 12 meses de 20 euros.
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►► Fútbol Sala, 2a División

4-4. Remontada al filo de lo 
imposible

Los azulones tuvieron una tarde épica (Foto ACP-FSValdepeñas)

Jesús Fernando Medina Torres 
@JesusFMed¡naT
Puntazo de oro para los hom 
bre de Leo Herrera, que a fa l
ta de menos de minuto y me
dio, caían 4-2. Kike primero e 
Iván Quintín después, rescata
ron un empate frente a un co- 
rreoso y serio Rivas. Dani San
tos protagonista, marcó un gol 
y term inó en vestuarios antes 
de tiempo por doble am arilla.

Como se preveía, el pabellón 
del polideportivo Parque Sures
te se quedó pequeño con el 
más de medio complejo depor
tivo ripense teñido de azul. Los 
vinateros estuvieron arropados 
desde el inicio de calentamien
to.

Valdepeñas volvió a demos
tra r durante cuarenta minutos 
que nunca se rinde, el inicio 
de partido tuvo de protagonis
ta a M ario A lm agro que evitó 
el gol sin despeinarse en las 
prim eras llegadas azulonas. 
Previo al carrusel de cambios, 
llegando a los cinco primeros 
minutos de encuentro, un d is
paro desde media distancia de 
Santi, castigaba a M endio la 
que no tuvo suerte 
en el despeje, po
niendo por de lan
te a los locales.

Con el uno a cero 
en el e lec trón ico  
llegaron las m ejo
res ocasiones azu
lonas. Kike y N a
cho Pedraza se to 
paron con el meta 
de Rivas, la más 
c la ra  fue  para  
Manu García pero 
su disparo se en
contró con la m a
dera. Quien se iba 
a encontrar con el 
gol era Rivas, los 
de D avid  Ramos 
volvieron a aprove
charse de un des
piste defensivo  y 
Jorge batía a Men
d io la  tras desha
cerse de él.

A continuación ,

Caio Alves pudo recortar d ife 
rencias, pero la suerte siguió 
esquiva, su lanzamiento pegó 
en la madera. La falta de pun
tería penalizaba a los de Leo 
H e rre ra , que v ie ro n  com o 
Mendiola tuvo que salvar el ter
cero por mediación de Pablo 
Ibarra. Con el paso del ecua
dor del primer acto, las oca
siones volvían a volcarse en la 
portería  de Rivas, Juanan y 
Manu García estuviera cerca 
del gol, al igual que Pablo Iba- 
rra, el jugador de Rivas se topó 
de nuevo con Mendiola.

Cuando llegaba a la recta f i 
nal del prim er tiempo, Manu 
García encaró por banda su 
centro fue rechazado por dos 
veces, ese segundo rechace 
cayó en los pies de Dani San
tos, y esta vez el ratón del área 
hizo honor a su ape la tivo  y 
puso el 2-1. Aunque poco du
raría la alegría, en la siguien
te ocasión de peligro por par
te de Rivas, Blecua iba a firm ar 
el tercero para los locales. Y 
pese a que Valdepeñas lo in 
tentó y se llegaron a las cinco 
faltas por parte de los m adri

leños, el partido se iría al des
canso con tres a uno.

MAREA AZULGNA

Tocaba tarde de épica y con 
las tropas de la marea azulo- 
na en las gradas, la épica es 
menos difícil. Pronto empezó el 
toque de corneta en la segun
da parte, cuando un gran en
vío en diagonal a la espalda 
de la zaga ripense, era pena
lizado por Nacho Pedraza con 
una bella volea pegada al palo 
derecho de la portería de M a
rio. La partida en la cumbre 
entraba en una nueva fase, 
pero en ios siguientes diez m i
nutos Valdepeñas perd ió  el 
mando del encuentro y a pun
to estuvo de pagarlo caro, sino 
fuera por varias importantes 
acciones de Mendiola.

Kike e Iván Quintín a punto 
estuvieron pasados los diez m i
nutos de segunda m itad, de 
igua la r la contienda y de la 
misma forma Ibarra pudo po
ner el cuarto, pero el poste sal
vó a los azulones. Las cosas 
iban a complicarse cuando en 
la salida de un contragolpe de 
los jugadores de Rivas, el co
legiado castigó en exceso una

falta de Dani Santos, mostrán
dole la segunda am arilla  y de
jando en inferioridad ai Valde
peñas. Pero como todos sabe
mos, en las d ificu ltad es  es 
cuando más se crece este equi
po. La defensa de tres con 
M imi, Iván Quintín y Kike, secó 
el ataque de Rivas, y la batalla 
se volvió a igualar en el núme
ro de jugadores con el mismo 
resultado.

Entrábamos en te rrito rio  his
tóricamente, Massey Ferguson 
Bodegas Fernando Castro F.S. 
Valdepeñas, juego de cinco, 
paciente y con las ideas muy 
claras, primera jugada clara 
y Kike pudo empatar pero su 
d ispa ro  era despe jado  por 
M ario y con tanta de suerte de 
caer el rechace a Pablo Mel 
que sin pensarlo despejó con 
dirección portería, encontran
do éste sí, la suerte del gol. A 
fa lta de menos de dos m inu
tos, Valdepeñas tenía que re
m on ta r dos goles. Y com o 
abríamos la crónica, Valdepe

ñas nunca se rinde. El juego 
de cinco resultó esta vez caro, 
prim ero con el remate al se
gundo palo de Kike a pase de 
N acho Pedraza, y después 
para poner a diez segundos 
del fina l el empate a cuatro, 
un gran movim iento provoca
ba la situación necesaria para 
Iván Q uintín, el aragonés vo l
v ió  a s o lta r un d erechazo  
inapelable y el júb ilo  llegó a 
las gradas pob ladas por la 
marea azulona, una vez más 
se obró lo imposible.

Empate de oro que le vale al 
equipo de Leo Herrera para se
guir comandando la segunda 
división. La próxima ¡ornada 
vuelve el fútbol sala de la LNFS 
al Virgen de la Cabeza, donde 
estará Dani Santos, ya que la 
expulsión por doble am arilla  
no acarrea suspensión.
- Próximo partido (12a jorna

da): Sábado 0 2 /1 2 , Massey 
Ferguson/Bodegas Fernando 
Castro F.S. Valdepeñas vs El
che C.F. Sala, 18:15 horas.

LNFS 17/18 -  2a DIVISION -  Jornada 11 J M M

RIVAS FUTSAL 

FS VAuiiPEÑAS
_______ Farm s Sureste, Bmna murada._______

RIVAS FUTSAL: Mario Almagro, Santi, Samu, Mel 
y Blecua.
También jugaron: Chicho, Manu Diz, Jorge, Gaby 
Jorge Lázaro y Pablo Ibarra.
Entrenador: David Ramos._____________________

FS VALDEPEÑAS: Mendiola, Iván Quintín,
Dani Santos a. Caio Alves y Nacho Pedraza . 
También jugaron: Coro, Mlml , Juanan, Jota, Kike, 
Manu García y Naranjo.
Entrenador: Leo Herrera.______________________

ÁRBITROS: Menéndez Nistal y
Vilas López (colegio gallego).___________________

GOLES: 1-0 (5’) Santi. 2-0 (8’) Jorge Lázaro.
2- 1 (14 ) Dani Santos 3-1 (18 ) Blecua.
3- 2 (22') Nacho Pedraza. 4-2 (38’) Mel.
4- 3 (39 ) Kike 4-4 (40') Iván Quintín.____________

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTS

1. MASSEY CASTRO 11 7 2 2 41 27 23

►► Fútbol Sala. 2a División

Refuerzo invernal de la tierra
I  JARAIZ

Massey Ferguson /  Bodegas 
Fernando Castro F.S. Valdepe
ñas anunciaba el ficha je  de 
Rodrigo López Herreros, para 
lo que resta de temporada.

Las m aquinarias en los des
pachos de la d irecc ión  de 
portiva de la m ano de Joan 
L inares, se han puesto en 
funcionam iento para reforzar 
el p lantel de cara al segun
do tram o de tem porada y su
plir la baja de Adrián M edra- 
no.
Rodrigo López (12 /01 /1994 ) 

natural de M oral de Calatra- 
va, llega procedente del Na- 
turpellet Segovia Futsal, don
de ha jugado la primera par
te de la tem porada donde ha 
d isputado un to ta l de siete

partidos y marcado dos goles. 
La campaña pasada ya disfru
tó su primera tem porada en 
prim era división en las filas 
del Plásticos Romero Cartage
na, equipo con el que logró 
conseguir el objetivo de m an
tenerse en primera e hizo sie
te goles. A llí recaló tras salir 
de la cantera de EIPozo M ur
cia F.S. donde llegó en la tem 
porada 2 0 1 2 /2 0 1 3  y se ha 
form ado como jugador pro fe
sional jugando en la catego
ría juvenil y de plata en el f i 
lial.

La política del F.S. Valdepe
ñas para mantener la media de 
edad continúa con la incorpo
ración de Rodrigo. El ¡oven ju
gador moraleño se une así por

fin al equipo de su tierra don
de espera cuajar y ayudar al 
equipo azulón para, conseguir 
los objetivos fijados.

La dirección deportiva, d ir i
gida por Joan Linares, seguirá 
sondeando el mercado duran
te la apertura de la ventana 
invernal para reforzar una ya 
completa plantilla, pero que se 
ha visto tocada por momentos 
por los problemas físicos.
Desde el club deseamos suer

te a Rodrigo en esta nueva eta
pa y con la que seguro llega
rán muchos éxitos a nivel ind i
vidual y colectivo.

Su incorporación a la com
petición debido a la norm ati
va se producirá a mediados del 
mes de enero próximo.

www.fsctudaddeivino.com idaddelvino.com w w  w J s d u d a d d e ív ín G ,t n p s
;@hummei

El nuevo fichaje muestra la camiseta junto al presidente del club, Luis Palencia (Foto 
ACP-FS Valdepeñas)
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Fútbol. Liga Nacional Juvenil

Los juveniles ganan por 2-0 y siguen en 
buena racha
■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO

Partido correspondiente a la Jor
nada XIV en Liga Nacional Juve
nil, Grupo XV, jugado el pasado 
sábado en la Ciudad Deportiva 
Virgen de la Cabeza, que finalizó 
con el resultado de C.D. Valde
peñas, 2; C.D. Yuncos, 0.

Buen partido y victoria para los 
valdepeñeros en la tarde de sá
bado en que volvíamos a dispu
tar el encuentro sobre el césped 
artificial de La Virgen de la Ca
beza.

El partido comenzó con los pri
meros minutos de tanteo, pero 
pronto el control pasó a los pies 
de los locales. Las primeras oca
siones vinieron a balón parado. 
Un córner y un par de faltas en la 
frontal sirvieron para conectar los 
primeros remates que no encon
traban portería.

Los visitantes venían con clara 
idea de defender ¡untos atrás y 
buscar las contras. Y la mejor 
ocasión la tuvieron en un fallo a 
la salida desde atrás de los lo
cales, que permitió el primer tiro 
que se marcho fuera por poco. 
Este susto sirvió para que de

nuevo los valdepeñeros apreta
ran y, tras una serie de llegadas 
que no acabaron en gol por 
poco, llegaría el primer tanto. 
Venancio se va en carrera des
de la banda y llega a línea de 
fondo, donde avanza y consigue 
poner el balón dentro entre el 
portero y los defensas. 1 -0, min. 
30.
Ante la desventaja en el marca

dor, los visitantes tuvieron minu
tos de presencia arriba, sin oca
siones claras, y el Valdepeñas tuvo 
unas cuantas contras de peligro 
que pudieron ampliar el marca
dor. Al final se llegó con la míni
ma ventaja al descanso.

En la reanudación se veía que 
la tónica del partido iba a ser pa
recida. Control del balón local y 
los visitantes en busca del fallo 
para sorprender. Rondando el 
minuto 60 iban a llegar dos gran
des ocasiones para el C.D. Yun
cos. El tiro de una falta lo man
daba Iván a comer. Y tras este, la 
defensa despejaba bajo palos un 
tiro desde la frontal que iba para 
dentro. En la contra, los valdepe
ñeros estuvieron a punto de am

pliar la ventaja, pero el balón se 
fue fuera.

REFRESCAR EL 
EQUIPO

Con los cambios se busco refres
car el equipo. Y desde luego que 
se notó. Guille tuvo varias bue
nas acciones que crearon peligro 
en el área contraria. Y en una re
cuperación de Chechu en medio 
campo llegaría el segundo y de
finitivo gol. Este cede a Tole que 
desde lejos se saca un tiro cruza
do desde fuera del área que lle
ga a las mallas. 2-0, min. 80.

De aquí al final, la ocasión mas 
clara para los visitantes la man
daron fuera cuando había tres 
jugadores solos en área peque
ña. Y los locales seguían buscan
do triangular para mantener la 
posesión y el control del partido. 
Así llegamos al final de encuen
tro.

Esta victoria nos permite subir al 
9o puesto en la clasificación y el

Trio arbitral y capitanes de ambos equipos antes de comenzar el encuentro

C L A S I F I C A C I O N
J. G. E. R C F. PTOS

9. VALDEPEÑAS 14 6

próximo partido visitamos Las Pe- 
droñeras para jugar contra el 
C.D. Pedroñeras que se encuen
tra en 17a posición.

Arbitro: David E. Sevilla Lérida. 
2. C.D. Valdepeñas: Iván, Che
chu (88'), Rubén, Fran, Yoel, Je
sús, Luis, Lara (75‘), Tole, Venan
cio (83‘) y Edu (63').
Suplentes: Juan Eduardo, Roldán

2 6 18 23 20

(88'), Miguel (83'), Guille (63') y 
Juanki (75').
0. C.D. Yuncos: Julio, Rubén, Bor- 
¡a, Cordero (80'), Mario, Josemi, 
Pablo (88'), Raúl, Dani, Iván (67') 
y Robledo.
Suplentes: Adrián, Radu (80'), Al
varo, Badre (67') y Fran (88'). 
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Rubén -74'- 
por parte de los visitantes.

<5-

i »

Fútbol, 1a Autonómica Preferente
Victoria y buena imagen del C.D. Valdepeñas (3-0)
■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO

Partido correspondiente a la 
Jornada XIV en 1a Autonómica 
Preferente, Grupo 1, jugado en 
el Estadio Municipal de La Mo- 
lineta, que finalizó con el re
sultado de C.D. Valdepeñas, 3; 
Carrión, 0

Tras la mejor imagen gene
rada en el anterior partido fue
ra de casa, esta‘jornada hemos 
vuelto a ver al equipo generan
do buen fútbol en casa y obte
niendo una victoria por una 
renta amplia.
Al principio del partido se vio 

a un equipo visitante que bus
caba tener el balón y mayor 
presencia en campo valdepe- 
ñero. Pero este dom inio inicial 
no se transformaba en ocasio
nes claras. En cambio, el equi
po local dispuso de algunas 
ocasiones claras. La primera 
fue a córner, tras disparo des
de fuera que el portero y el 
palo evitaron. Tras el saque de 
esquina, rechace para Vicen
te que la tira fuera pegada al

palo. También Juanan de fa l
ta y Yoel de tiro  cruzado pro
baron al portero visitante.

El primer gol, min. 25, llega
ría tras jugada de Vicente que 
se fue hasta línea de fondo y 
cede a Rafa Cortes que la em
puja a las redes. Y tras la re
anudación, de nuevo, el golea
dor la tuvo, pero el tiro se le 
marchó fuera.

En el minuto 30 el Carrión 
gozaría de su mejor ocasión. 
Centro desde la izquierda que 
repele la defensa local y el re
chace se convierte en un dis
paro de volea que obliga a Iker 
a hacer una estirada prodig io 
sa. Los visitantes intentaron 
buscar la espalda en varias 
ocasiones, pero la defensa, 
muy atenta, cortaba las opcio
nes.

En una recuperación, Rafa 
Cortes volvería a encarar por
tería, pero la defensa, mas rá
pida, le robo el balón antes de 
conseguir chutar. A continua
ción, llegaría el 2-0, min. 41,

en una tr ia n g u la c ió n  entre 
Juan Carlos y Vicente que este 
último acabaría empujando a 
portería. Y en la ultima jugada 
del primer tiempo, de nuevo 
Vicente recibía solo en la fron 
tal y en su intento de superar 
al portero acabaría rematan
do al lateral de la red.

Tras la reanudación, el Ca
rrión llevaría el mayor control 
del balón. Buscaban las juga
das por banda, pero no con
seguían rematar con claridad. 
Una buena opción de acortar 
distancias la tuvieron en un tiro 
con rosca que se fue cerca de 
la escuadra.
Los locales buscaban las con

tras mediante Juan Carlos y 
Vicente, que fue un tormento 
para la defensa del Carrión, 
que buscaban la espalda de la 
defensa para generar peligro. 
Y con las sustifuciones se bus
có refrescar al equipo de cara 
al ultimo empuje de los visitan
tes, que no acabo llegando.

El ultimo y definitivo gol He

ló . VALDEPEÑAS 14 3

garía tras una falta peligrosa 
en la frontal que supuso la se
gunda amarilla y expulsión de 
Alvaro. El capitán, Juanan, en 
el minuto 80, ponía el balón 
en la escuadra derecha ante la 
mirada del guardameta visi
tante. De aquí al final del en
cuentro, balones en largo de 
parte de ambos equipos sin 
más ocasiones.

El próximo partido fuera de 
casa nos llevará a San Clemen
te para medirnos a un equipo 
que, a pesar de ser recién as
cendido, esta haciendo una 
gran temporada.

Arbitro: Raúl Abad García-Mo- 
rato.
3. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco, 
C am pano, M ario , Juanm a, 
Juanan (82'), Escudero (75'), 
Juan Carlos (62'), Vicente, Yoel 
(57') y Rafa Cortes (71'). 
Suplentes: Alex, Chechu (82'), 
Sergio Álvarez, Víctor (71'), 
Soler (62'), Raúl Roldan (75') y 
Venancio (57').

E. R F. C. PTOS

2 9 11 31 11

0. U.D. Carrión: Candi, Mili, 
D ion i (46 '), A lva ro , David, 
Pepe, Nacho (74'), Dani, Richi 
(64'), Iván (84') y Alberto (82'). 
Suplentes: Cristian, Víctor (82'), 
Garrido (74'), Luismi (46'), Víc
tor Mero, Ramón (84') y Samu 
(64').

Amonestados:
Am arilla  para Raúl Roldan - 
89'- por parte de los locales; 
Pepe -1 6'- y Dani -75'- por par
te de los visitantes.
Roja para Alvaro (Doble Ama
rilla) -13' y 78'- por parte de 
los visitantes.
Trofeo "Jugador destacado" 
(Puntuaciones de los técnicos 
rivales)
El entrenador de la U.D. Ca
rrión, Manu Cruz, destacó a 
Vicente.
CLASIFICACIÓN: Vicente: 5 
puntos, Iker, 3 puntos, Rafa 
Cortés, Juanan. 
y Cam pano: 2 puntos. Juan 
Carlos, Sevilla, Juanan y An
drés, 1 punto.

• e  ^

CLUB 0KINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

NIDIA GARCÍA MOYA

SUBCAMPEONA DE EUROPA 2017
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Deportes de Valdepeñas
►► Baloncesto, Júnior masculino

Importante victoria de Baloncesto 
Valdepeñas ante Quintanar (80-51)
■ M .fl. LÓPEZ MURIEL

El pasado sábado el equipo júnior de Balonces
to Valdepeñas consiguió una importante victoria 
contra un rival que se preveía complicado, ya que 
venía de ganar al único equipo que de momento 
ha superado a nuestro equipo, CP La Roda. Mues
tra de ello fue el inicio de partido en el que se pro
dujo un intercambio de canastas, comenzando a 
dar una ligera ventaja al equipo visitante. Tras 
muchas dudas ante una defensa complicada y no 
mucho acierto en el tiro exterior, Quintanar se co
locaba con 7 puntos de ventaja al descanso, 29- 
36.

El paso por el vestuario sentó muy bien a los lo
cales que gracias a un incremento notable en la 
intensidad defensiva y a la «alegría» del juego de 
ataque salieron muy fuertes. El resultado, un par
cial de 30-5 en el tercer cuarto, lo cual casi senten
ció el partido. En el último periodo, nuestros juga
dores siguieron dominando el partido llegando al 
final 80-51.

Gran partido frente a un gran rival que significa 
otra importantísima victoria y los coloca terceros 
en la clasificación.

Felicitar a todo el equipo por el trabajo, y en par
ticular mandar un cariñoso saludo a Guille y Vi
cente que esperemos que se recuperen pronto de 
sus lesiones.

Próximo fin de semana, desplazamiento a Ciu
dad Real, para jugar frente al equipo de Basket 
Cervantes.

Los valdepeñeros estuvieron a gran altura (Foto ACP)

OTROS RESULTADOS

El equipo sénior cayó derrotado injustamente ante 
el Mora de Toledo. Esta próxima ¡ornada viajan a la 
complicada cancha del Miguelturra.

En cadete regional, partido ante Almansa, el re
sultado fue de 41 -64.

En infantil regional, también ante Almansa, 71 -32 
resultado final.

Estos equipos se desplazan a La Roda (Albacete).

La nadadora valdepeñera Patricia González 
destacó en el LXI Campeonato de España 
Absoluto de Invierno en piscina corla
I  JARAIZ

Los mejores nadadores del pa
norama nacional se dieron cita en 
el LXI Campeonato de España Ab
soluto de Natación de Invierno, 
que en esta ocasión se celebró en 
la Piscina Nova de L'Escullera, del 
Club Natación Barcelona, entre 
ellos, por ejemplo, la campeona 
olímpica Mireia Belmonte, y la 
medallista mundial y europea Jes-

sica Valí, que recientemente rea
lizaba el récord de España de 100 
y 200 metros braza. El formato 
de la competición volvía a cons
tar de eliminatorias matinales y 
finales por la tarde tras años de 
series contrarreloj y además se 
podía séguir a través de internet 
a través de la página del patroci
nador de la RFEN.
Estuvieron presentes 120 clubes 

de toda España, concretamente 
273 hombres y 240 mujeres den
tro de los cuales la representación 
castellano manchega, tras haber 
obtenido las marcas mínimas de 
participación, se redujo a dos 
hombres y tres mujeres: Pau Bel- 
trán, del C.N. Alarcos de Ciudad 
Real, Adrián Hernández del C.N. 
Toledo, Berta de los Muros del

C.N. Aquis, Nerea Ibáñez del 
C.N. Albacete y la valdepeñera 
Patricia González del C.N. Tole
do. Destacar que a pesar de la 
escasa participación en cuanto a 
número de clubes manchegos, los 
nadadores desplazados hasta 
Barcelona destacaron en cuanto 
a participación y calidad en fina
les con respecto a otras comuni

dades con ma
yor partic ipa
ción, ya que se 
lograron un to
tal de 11 fina
les vespertinas, 
sin conta r la 
pa rtic ipac ión  
del m igueltu- 
rreño del C.N. 
Canoe Javier 
Rivas, medallis
ta en varias 
pruebas.

Nuestra nadadora local Patricia 
González contribuyó a la causa 
participando en un total de 4 
pruebas (100 estilos, 50, 100 y 
200 braza), consciente del forma
to de la competición (posibilidad 
de nadar mañana y tarde si lo
graba estar entre las 1 ó mejores 
de España en las pruebas) y te
niendo en cuenta la proximidad 
de la competición con respecto al 
comienzo de temporada y a dis
tintos motivos personales que no 
le han permitido preparar el cam
peonato al 100%. Con todo ello, 
Patricia logro mantenerse en sus 
mejores tiempos, y participó en 3 
finales (100 estilos, 16°, 50 bra
za, 13o y 200 braza, 1 6o) y en un 
desempate en la prueba de 100 
braza para lograr entrar en la fi

nal de la tarde, ya que marco el 
16o mejor crono ¡unto a Alba Sán
chez del C.N. Huelva (1,12,71) y 
debía nadar de nuevo al finalizar 
la sesión de mañana para saber 
quien participaba en la sesión 
vespertina. Patricia aceptó el reto, 
y pese a que perdió el cara a cara 
con la nadadora  onubense 
(1,11,08), estableció una mejor 
marca personal (1,11,98, 17°), 
plantó cara durante toda la prue
ba y consiguió un nuevo record 
regional absoluto al convertirse en 
la primer manchega en bajar del 
1,12 (anterior record 1,12,1).

Patrocinado por:

Tenis. Liga provincial de tenis 
por equipos de Escuelas

El equipo valdepeñero venció 
a Puertollano "A" y continúa 
invicto en la competición

Componentes del equipo alevín de la Escuela Municipal de Tenis

|  TENIS/PÁDEL 0 K!
Nueva jornada disputada el 

pasado dom ingo y nueva vic
toria del equipo alevín de la 
Escuela M unicipal de Tenis de 
Valdepeñas ante el conjunto de 
Puertollano A, lo que les aúpa 
al 1 ° puesto de la tabla tras el 
térm ino de la I a vuelta y con 
una ¡ornada pendiente  por 
aplazamiento.

El dom ingo 26 en las instala
ciones municipales de ia M oli- 
neta, el equipo afrontaba una 
nueva e im portante  ¡ornada 
pues recibía al equipo A de 
Puertollano, líderes provisiona
les del grupo y de la competi
ción. El equipo valdepeñero 
formado por Angela González, 
Gonzalo Mahía, Pablo Gonzá
lez y Daniel López supo asu
m ir el reto y salió convencido 
de sus posibilidades de victo
ria como así fue, pues todos 
menos Angela vencían sus res
pectivos encuentros, algunos 
rem ontando marcadores ad 
versos, 4-1 resultado final. El 
buen juego y actitud en pista 
dio sus frutos y el equipo se

coloca líder invicto a falta de 
una ¡ornada pendiente.

Este próximo fin de semana 
comienza la segunda vuelta y 
el equipo recibe al conjunto de 
la EMT de C. Real, equipo que 
ocupa los últimos puestos de 
tabla, pero al cual hay que te 
ner respeto y no bajar los bra
zos, hay que salir buscando la 
v ic to ria . Dicho encuentro se
jugará la mañnna del d om ina
go en las instalaciones~de TcT 
Molineta. Enhorabuena y suer
te!!

BREVES:
ESCUELA TENIS/PADEL OKI
Oferta Clases y Cursos de Te
nis y Pádel (a partir 4 años in 
clusive), jóvenes y adultos, to 
dos los niveles de juego, de lu
nes a domingos, mañanas o 
tardes. Profesor titulado por las 
Federaciones de Tenis y Pádel 
con una larga experiencia en 
formación en ambos deportes. 
Información e inscripciones: Tlf. 
6 9 9 2 6 0 5 2 4  - 9 2 6 3 1 3 5 8 3  
www.jgtenisok.wordpress.com

cannondale f
E i M O U R / ^ l  B O N T R A G E R  FDX<&> f a b l I C

BICICLETAS - MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS 
Avd a . Gregorio  Pr ieTo 
(junto  a l  m olino)
O 661439281
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El equipo femenino del C.D. Quijote estrenó su casillero contra el Puertollano
|  PRENSA CD QUIJOTE FUSTAL
! El pasado sábado, las chicas de 

Oscar Díaz recibían en casa al 
femenino de Salesianos Puertolla
no, conscientes de la importan
cia de puntuar en este partido. 
Destacar el bonito gesto previo al 
partido, en el que las locales for
maron un lazo en el suelo con fra
ses en contra de la violencia de 
género con un posterior minuto 
de silencio para conmemorar este 
día.
Tras el pitido inicial, ambos equi
pos empezaron bien situados en 
pista, mostrando las locales una 
mayor concentración defensiva 
respecto a otros partidos, e inter
cambiando diferentes ocasiones 
de cara a portería. Ambos equi
pos tuvieron ocasiones claras en 
la primera parte, pero el acierto 
defensivo y las porteras, evitaron 
que algún tanto subiera al mar
cador. Con el 0-0 en el electróni
co, los equipos se fueron al des
canso.

La segunda parte fue similar a 
la primera, seguían sucediéndo- 
se las ocasiones para ambos equi
pos, hasta que las chicas del Qui- Un lance del encuentro entre las dulcineas valdepeñeras y las de Puertollano

¡ote consiguieron adelantarse tras 
una magistral falta lanzada por 
Rosi Calero.
Posteriormente, las locales inten

taban mantener la superioridad 
a la vez que seguían probando 
suerte de cara a la portería rival. 
Por su parte, las del Salesianos, 
buscaron en los últimos minutos 
del partido el empate jugando de 
cinco, y así fue, cuando a falta de 
tres minutos, subiera el tanto de 
las visitantes al marcador.

Con el 1-1, se pitó el final del 
partido, con una sensación agri
dulce por parte de las valdepe
ñeras que veían como se les es
capaban los tres puntos en los 
últimos instantes.

Destacar el gran apoyo que 
brindó la afición a las locales, y 
desear una pronta recuperación 
a Rebeca, jugadora del Puertolla
no, que en los lances del juego 
quedó lesionada. Las Dulcineas 
por su parte, ya tienen la vista 
puesta en el próximo partido que 
las enfrentará al Comarca de Ni- 
¡ar, donde intentarán seguir su
mando.

El Club “Aljaba” celebra el 
día 10 el XXII campeonato 
de Tiro con Arco

Convocado el III Trofeo “Quijotes promesas”

Se espera una gran participación (Archivo) 

JARAIZ
El Club de Tiro con Arco "Alja
ba" celebra el domingo día 10 
de diciembre el XXII campeo
nato de Navidad en sala, "I 
Memorial Félix Osorio". Será en 
el complejo de la Avenida del 
Sur a partir de las 10 de la 
mañana.

Este campeonato tiene ca
rácter nacional, por lo que asis
tirán arqueros de todos los pun
tos de España con mayor inci
dencia de la comunidad de 
Castilla-La Mancha.

También se entregarán los 
trofeos de la IX Liga Interclubes, 
liga que se hace en ocho ¡or
nadas en distintos puntos de la 
geografía y que concluye el do
mingo, siendo en Valdepeñas 
donde se entregarán los trofeos.

En Santa Catalina (Jaén), este 
campeonato acoge todas las 
categorías desde ardilla a vete
rano y todas las modalidades 
de arco, recurvo, olímpico, 
compuesto, tradicional y long- 
bow, y terminada la segunda 
ronda se entregan los trofeos.

óu Í4r TJf 0 T\ m m m
¡VUELVE A V IV IR  EL FUTBOL SALA CON NQSjOmOSU

INSCRIPCIONES: 60€ por equipo inscrito.
CATEGORÍAS M ASCULINAS: S ub-ló  y Sub-18.
CATEGORÍAFEM ENINA: Absoluta.
P R E M I O S  P O R  C A T E G O R Í A
l°C lQ SítlCQdoS' Inscrhcm en la J l l l  ‘Qwjote FutsalCracks** Trofeo * Medaücs.
20cias¡ficados: Inscripción en la VTII “Quijote Futsal Cracks” * Trofeo * Medallas.

Trofeo al Máximo Goleador de Gado Categoría.
Trofeo Equipo Menos Goleado de Cada Categoría.
Trofeo Jugador "Promesa'' . \ C r M

TOOOS LOS EQUIPOS PARTICIPANTES ENTRARÁN EN EL SORTEO 0E UNA 
INSCRIPCIÓN EN LA V I I I "QUIJOTE FUTSAL CRACKS"

I N F O R M A C I Ó N  E  I N S C R I P C I O N E S  E N  T B L F S : 6 4 5 4 1 5 7 0 3  // w w w .Q uijo teFu tsa l.es
N °  C .C .: E S 0 7  2 1 0 0  6 1 5 2  6 7 0 2  0 0 0 5  8 8 7 9  L a  Caúca - P o n e r  N o m b re  E q u ip o  y  N “ d e  te lé fo n o .

1

Cartel anunciador del Trofeo 
|  PRENSA CD QUIJOTE FUSTAL

El C.D. Quijote Futsal de Val
depeñas, pone en marcha por 
tercer año consecutivo el "Pro
grama Promesas", que se de
sarrollará en Navidad. Se rea
liz a rá  un año  más com o 
apuesta del Club de Valdepe
ñas por el deporte base e irá 
dedicado a los más jóvenes.

El Club Deportivo Quijo te 
Futsal sigue desarrollando sus 
proyectos de fútbol sala basa
dos en la form ación de los (y 
las) deportistas más jóvenes. 
Con valores como la igualdad 
o el trabajo en equipo, se pre
senta este III Programa Q u i
jote Promesas. Este programa 
es el segundo programa so
cial que desarrolla el CD Q u i
jote Futsal, ¡unto al "Progra
ma Futsal Cracks", que cada 
verano realiza. Este p rogra
ma constará esta Navidad de 
dos eventos y competiciones 
que acercarán el fútbol sala a

los más jóvenes. Estos dos 
eventos son el "III Trofeo Q u i
jote Promesas" y la "II Lluvia 
de Peluches".
III Trofeo Quijote Promesas:
Una oportunidad de compe

tir con los mejores.
Esta Navidad se volverá a cele
bra el Trofeo Quijote Promesas. 
A él, podrán apuntarse todos 
los equipos masculinos en edad 
cadete y edad juvenil, y todos 
los equipos femeninos de cate
goría absoluta. Como apunta
ba Antonio López Tello, Coor
dinador de Eventos del CD Q ui
jote Futsal "Seguimos con la 
idea de hacer un trofeo similar 
al Quijote Futsal Cracks, pero en 
Navidad. Visto el exitazo del año 
pasado, queremos seguir cre
ciendo". Este Trofeo Q uijo te 
Promesas se celebrará los días 
29 y 30 de diciembre en la C iu
dad Deportiva de La Molineta, 
de Valdepeñas.
II Lluvia de Peluches y Recogi

da de Alimentos: 30 de di
ciembre en La Molineta
Para finalizar, el último compo
nente de este Programa Prome
sas es la "II Lluvia de Peluches" 
que el CD Quijote Futsal organi
za y cuyos beneficios irán dirigi
dos a Cáritas Valdepeñas y a to
dos aquellos niños y niñas que 
deseen tener su juguete estas na
vidades. "Todos los componentes 
del CD Quijote Futsal tenemos la 
intención y la responsabilidad de 
colaborar con la sociedad y con 
quien más lo necesite, en todo lo 
que podamos. Es una forma de 
devolverle a la gente todo el cari
ño que nos dan día tras día", con
cluía Antonio López Tello. La II 
Lluvia de Peluches y recogida de 
Alimentos será el próximo 30 de 
diciembre en el Pabellón La Mo
lineta, de Valdepeñas.
Desde el Club Deportivo Qui
jote Futsal se han puesto a dis
posición de todos los intere
sados varias vías de contacto.

Teléfon o  926 32 19 58
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p i c a - f e K o v a
C/ CRISTO, 19. VALDEPEÑAS 
926 31 09 33 -616  43 73 55 

L .A  T IE IM D A  
D E  T U  IM EIM E COMO

íH in ia in a  a lle g ir  
Cothe.3 fin ia s  'ita lia n o  
Cuna de V iaje  
Tumbona 
Trona

L a  Tienda

dd3e6é
C/ VIRGEN DE LA PAZ, 40 

MANZANARES
926 10 34 19-674  27 30 47

Orna de 'Madera 
‘ftopaa'E legir 

Colchón. 
\Coche3 Tiezas a  Tteg ir  

Cunade "Viaje 
'Bañera j

% OfCfcTA

‘T ro ta n

* añer“ Zauna«‘M Ír

\jl#®

. *
\ ff® *
- % os®

Distribuidor: GTUJJ^O ÍKSESC.-2Í.W

T R A M A '
| B É B É C Á H  | Q ib U Q Q b G D - 0  COflCORD @ c i j b e x

Viernes, 1
Probabilidad de 

precipitaciones 5% 
Temperatura máxima 10°C 
Temperatura mínima -3o C 
Viento del Oeste 15 km/h

Sabádo, 2
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 8°C 
Temperatura mínima -5o C 
Viento del NortelO km/hJ

Instalaciones Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

BMEStCOUSKUDOMDE A
gasÑatural

fenosa

C a ie fa c ljb r.
Aíre Acondicionado  

íF o r^ a n ^ -ía  
Elevación de Aguas 
Aparatos, Sanitarios  

Protección G on lip In cen d io s  
In s ta lac ió n ®  d e  Gas 

aciones P etro l eras (cate.

Polígono Industrial - C' Pellejo, 16 
Telf: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C Realj

Domingo, 3
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 7°C 
Temperatura mínima -6o C 
Viento del Norte! 5 km/h

El tiempo en 
Valdepeñas

Lunes, 4
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 11°C 
Temperatura mínima -4o C 
Viento del Norte 15 km/h

nswscBiLiimaii»

LA NUEVA CLfMÁT'^pÓff

Martes, 5
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 12°C 

Temperatura mínima -3o 
Viento del Noroeste 15 km/h

farmacias mmféím
ifDEPENAS

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 21:00 horas)

Semana del 1 al 8 de diciembre de 2017
VIERNES 1 -  DICIEMBRE

Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36 
SABADO 2 -  DICIEMBRE 

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 17 31 
DOMINGO 3 -  DICIEMBRE 

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
LUNES 4 -  DICIEMBRE 

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 
MARTES 5 -  DICIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 . Telf: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 6 -  DICIEMBRE 

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, l.Telfi: 926 -  32 50 50 
JUEVES 7 -  DICIEMBRE 

Fcia. J. Blanco -  Avda. Estudiantes, 47.Telf: 926 -  32 27 15 
VIERNES 8 -  DICIEMBRE 

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68.Telf.: 926 -  31 34 86

Semana del 1 al 8 de diciembre de 2017
(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 1 -  DICIEMBRE
Miguel Rojas Sierra -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36 

SABADO 2 -  DICIEMBRE 
Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 

DOMINGO 3 -  DICIEMBRE 
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

LUNES 4 -  DICIEMBRE 
A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 

MARTES 5 -  DICIEMBRE
Marian Alonso Manzanares -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 

MIERCOLES 6 -  DICIEMBRE 
Raúl Gómez García -  P° Luis Palacios, 20. Telf.: 926 -  32 45 64 

JUEVES 7 -  DICIEMBRE 
Fcia. J. Blanco -  Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 926 -  32 27 15 

VIERNES 8 -  DICIEMBRE 
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86

MANZANARES

VIERNES - 1 .  Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
SABADO -  2. Fcia. G Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
DOMINGO -  3. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
LUNES -  4. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
MARTES -  5. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12 
MIERCOLES -  6. Fcia. Brazal. C/ San Marcos, 17 
JUEVES -  7. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
VIERNES -  8. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15

rebinad

25 HABITACIONES
(18 dobles, 6 individuales y 

1 para minusválidos) 
RESTAURANTE 60 COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

Hostal Restaurante 

Menú diario 12 €  ; ¡

10 segundos a elegir ~ ^  .¿^§fi
Fines de semana 16 €  #

Tres entrantes 
Un segundo a elegir 

Postre, bebidas y café
VISÍTENOS Y SABRÁ POR QUÉ SOMOS UN» MÁS

. Baño c o m p le to , TV, f f  f  f t j
y p  C alefacción , Aire 

*  A con d ic ion ad o , T eléfono, 
f ^ ' c o n e x ió n  a In ternet - ^ 8 1 !
Seis de Junio, 139. Tfno.: 926 347 991. Fax: 926 34 

VALDEPEÑAS (C.Real)

1 ! || * ]
I - * i •ti-'. ¡
1" ' fe' 33

r j§  j

j »hjgá

i' ■i’-
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Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN DE 
LA CABEZA 
BAR EL PASO 
BAR KM POTROS 
BAR LA BODKCVlLLA 
MOFO DICK 
TAPAS Y CATÉ 
LA T ABERNA DE IYAN 
MESON ROSA 

Y ( ARMELO 
CAFÉ BAR CASA 
GAVILLA 
COMENDADOR 
CASA.HIELAN 
CAI E BAR PEN ALTY 
BAR POTOLOS 

CAFÉ BAR FÉLIX

MANOLO 
"CONSOLACIÓN" 

ENTRECAVONOS 
BAR RAMON 
B AR PRÍMI 
CASA CANELAS ? 
MESÓN PANCIII 
VICENTE
“CONSOLACIÓN" | r  
CERVECERÍA 
LOAV COSI 
CAFETERÍA 
BALBLENA 
MESÓN LA VIÑA 

* MESÓN SANCHO 
? RINCÓN DE MARI 

< U É BAR MELODY S

C AS A COTES 
HOSTAL VALDEPEÑAS 
C ASA JOSE
REST. SAN ANTONIO ¡ 
HOSTAL FNT REUNAS 

* BAR VICTORI A 
LA CALAT EA 
BAR SF.BAST LÁN 
RESTALLANTE i.A BRASA 
CAFE BAR AN I EOI ERA 
RESE. RINCON DE TOÑV' 
HOSTAL TE CASA- [ j  
BAR VER ACER/.
“EL B AR DE Ail PAPA I  
CAFE BAR ÜO.MINCO

.c tV F

S o n s  v ernando I zastro

EL DOMINGO 3 DE DICIEMBRE
EN SiMPLV Avda. del Vino, s/h 

VALDEPEÑAS

supermercados

TE DEVOLVEMOS EL
DE TODAS 

TUS
COMPRAS

P O R  C O M P R A S  S U P E R IO R E S  A  3 5 €

Descuento acumulable en tu tarjeta f g E
(Descuento no aplicable en combustible, recargas de telefonía ni cofres de experiencias.)

Jaraiznoticias
VIERNES, 1 | DICIEMBRE 2017

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y C AM PO  DE MONTIEL

www jaraíz net
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